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КХЛ как организация 
 

Конфликты интересов мешают КХЛ развиваться (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 
В этом участвуют многие - от Тимченко и Ротенберга до Фетисова и Алексея 
Морозова 

перейти к статье 

Кубок Гагарина посетит Чехию, Швецию и Канаду (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Кубок Гагарина посетит две европейские страны - Чехию и Швецию, а также 
Канаду. 

перейти к статье 

Кубок Гагарина гостит в Воскресенске (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Главный трофей КХЛ передвигается по стране с впечатляющей скоростью. Еще 
в субботу Кубок Гагарина был в Екатеринбурге, а сегодня - уже в Подмосковье, 
куда его привез самый опытный хоккеист чемпионского "Ак Барса" Андрей 
Марков, воспитанник хоккейной школы воскресенского "Химика".  

перейти к статье 

20 тыс. зрителей, парад чемпионов и Полина Гагарина: в Казани отметят 
победу "барсов" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
В ближайшую среду центр города оккупируют болельщики "Ак Барса", но на 
время проезда чемпионского автобуса дороги обещают не перекрывать 

перейти к статье 

Чемпионский парад "Ак Барса": как это будет (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
30 мая казанские хоккеисты отметят с болельщиками завоевание третьего 
Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Гендиректор ХК "Адмирал": арест счетов спонсора не скажется на 
финансировании клуба (ТАСС) 
По словам Сергея Сошникова, команда создана Приморским краем и 
поддерживается руководством региона 

перейти к статье 

Парфеевец: в КХЛ взрыв эмоций, а в чемпионате Беларуси внутренне 
потухаешь (Чемпионат.com) 
Новичок минского "Динамо" Максим Парфеевец поделился впечатлениями 
после подписания контракта с командой.  

перейти к статье 

"Роснефть" не покупала хоккейную арену в "Парке легенд" (ТАСС) 



 

 

В середине мая ЦСКА объявил о том, что заключил пятилетний договор об 
аренде дворца, согласно которому клуб будет проводить в нем домашние 
матчи чемпионата Континентальной хоккейной лиги 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Завтра в Казани пройдет конференция ФХР и Академии хоккея "Ак Барс" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
С 29 по 30 мая в Казани пройдет международная практическая конференция 
"Национальная программа подготовки хоккеистов "Красная Машина": 
Философия и базовые принципы", которую организуют ФХР и Академия хоккея 
"Ак Барс" им. Моисеева. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Никита Дыняк: "После матча с "Красной Армией" спина и ноги отказали" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучший снайпер сезона 2017/2018 Никита Дыняк из МХК "Динамо СПб" о 
завершившемся чемпионате, плей-офф, главных вдохновителях, атмосфере в 
команде и планах на будущее.  

перейти к статье 

"Омские Ястребы" определились с предсезонными планами (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренерский штаб "Омских Ястребов", встретятся впервые после 
отпуска 27 июня на медицинском осмотре.  

перейти к статье 

Валиуллов и Сыромятников остаются в Тольятти, Жафяров перешел в 
"Торпедо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба МХЛ о наиболее заметных трансферах выпускников в 
Континентальной хоккейной лиге и изменениях в составах молодежных команд.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Станет ли Харли вторым Кинэном? Топ-5 самых успешных тренеров-
легионеров КХЛ (Советский спорт) 
Рассуждая о новом тренере "Авангарда" Бобе Хартли "Советский спорт" 
вспоминает самых успешных иностранных наставников нашей лиги. 

перейти к статье 

"Авангард": революция с человеческим лицом (Allhockey (allhockey.ru)) 
Поздним вечером 27 мая по московскому времени, глубокой ночью 28 мая по 
омскому времени завершилась мыльная опера вокруг назначения главного 
тренера "Авангарда".  

перейти к статье 

Алексей Морозов вошел в состав совета директоров "Авангарда" (Р-
Спорт) 



 

 

Двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов вошел в состав совета 
директоров омского "Авангарда". 

перейти к статье 

Морозов: моя задача в совете директоров "Авангарда" - экспертная 
оценка (Чемпионат.com) 
Новый член совета директоров "Авангарда" Алексей Морозов рассказал о своих 
задачах в омской команде. 

перейти к статье 

В "Авангарде" новый тренер. Он брал Кубок Стэнли (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Вчера поздно вечером было официально объявлено, кто станет новым главным 
тренером "Авангарда".  

перейти к статье 

"Никто не приставлял к моей голове пистолет, чтобы я отправился в 
Омск". Обладатель Кубка Стэнли-2001 - в "Авангарде" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Канадский специалист Боб Хартли - о подробностях подписания договора, роли 
в состоявшейся сделке Ильи Ковальчука, ожиданиях от КХЛ и жизни в Сибири 
Воспитатель Ковальчука, чемпион НХЛ. Канадец, который поведет за собой 
"Авангард" 

перейти к статье 

Подписанию договора Хартли с "Авангардом" помогал Ковальчук. 
Президент омичей Максим Сушинский - о деталях сделки (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Президент омского "Авангарда" Максим Сушинский - о подписании договора с 
канадским тренером и последних трансферных новостях клуба 

перейти к статье 

Крылов: Хартли добивался успехов везде, где бы ему ни приходилось 
работать (Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов 
прокомментировал назначение Боба Хартли на должность главного тренера. 

перейти к статье 

Хартли останется в сборной Латвии, несмотря на назначение в "Авангард" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Федерация хоккея Латвии на своем официальном сайте сообщила, что 
несмотря на назначение Боба Хартли на пост главного тренера "Авангарда", он 
продолжит работу с национальной командой. 

перейти к статье 

Бывший главный тренер ХК "Авангард" Корноухов возглавит академию 
клуба (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер омского "Авангарда" Евгений Корноухов возглавит 
хоккейную академию клуба, сообщается на сайте команды. 

перейти к статье 

Итоги сезона. "Динамо" (Минск): первая попытка Дуайера 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

KHL.ru продолжает серию материалов об итогах сезона клубов лиги. На 
очереди минское "Динамо".  

перейти к статье 

"Это компенсация критику". Эксперт объяснил многомиллионную 
зарплату Мамбеталиева в "Барысе" (Sports.kz) 
По информации российских СМИ, заработная плата главного тренера " Барыса 
"Галыма Мамбеталиева составляет 12 миллионов тенге в месяц.  

перейти к статье 

"Слован" будет готовиться к сезону на чужих аренах, своя закрыта на 
ремонт (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Слован" определился с планами на лето. 

перейти к статье 

"Слован" уволил генерального менеджера (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный менеджер "Слована" Патрик Зиман покидает клуб. 

перейти к статье 

Обзор дня: Вернет ли "Авангард" звание суперклуба? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко Воспитатель Ковальчука, чемпион НХЛ. Канадец, 
который поведет за собой "Авангард" 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Рамо перейдет в "Авангард" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Финский вратарь Карри Рамо продолжит карьеру в "Авангарде".  

перейти к статье 

СКА выменял у "Куньлуня" голкипера Магнуса Хелльберга 
(Чемпионат.com) 
Хоккейные клубы СКА и "Куньлунь Ред Стар" произвели обмен. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Лада" вернет старый логотип, это решение болельщиков клуба 
(Чемпионат.com) 
Завершилось голосование "Каким должен быть логотип клуба", инициированное 
болельщиками на митинге, в поддержку ХК "Лада". 

перейти к статье 

Стали известны подробности о создании Молодежной хоккейной лиги 
(Sports.kz) 
Исполнительный директор Казахстанской федерации хоккея с шайбой Андрей 
Сачук в интервью пресс-службе ХК "Барыс" рассказал о создании новой 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Шестеркин справился (Известия) 
Одним из самых резонансных событий чемпионата мира по хоккею в Дании 
стало решение тренерского штаба сборной России поставить Игоря 
Шестеркина основным вратарем в четвертьфинальном матче против команды 
Канады.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная России (белые) - обладатель Кубка Черного моря (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
В решающем матче "Кубка черного моря"-2018 белый состав молодежной 
сборной России переиграл красный со счетом 5:3 

перейти к статье 

Разное 
 

Брызгалов: чемпионат мира превратился в безобразие, смотреть не 
хочется (Чемпионат.com) 
Бронзовый призер Олимпиады известный вратарь Илья Брызгалов полагает, 
что формат чемпионатов мира нуждается в изменениях. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Конфликты интересов мешают КХЛ развиваться (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018) 
В этом участвуют многие - от Тимченко и Ротенберга до Фетисова и Алексея 
Морозова 
КХЛ в меру пышно и официально закрыла свой юбилейный сезон. Со сцены 
всем снова напомнили, что КХЛ - очень сильная лига, одна из самых сильных в 
мире, и в будущем будет только прогрессировать. Нет потолка зарплат? Будет. 
Нет финансового фэйр-плэй? Тоже введут. Конечно, не в следующем году, но 
когда-нибудь потом. КХЛ живет завтрашним днем, махнув рукой на настоящее. 
А между тем серьезные проблемы уже тут, и они заложены в самом принципе 
существования лиги. 
Самое первое, что обращает на себя внимание - совмещение всеми всего и 
вся, начиная с руководства.  
СОВМЕЩАЯ НЕСОВМЕСТИМОЕ  
Самое первое, что обращает на себя внимание - совмещение всеми всего и 
вся, начиная с руководства. Все уже привыкли к этому, как к глобальному 
президентству Романа Ротенберга, благодаря должностям заместителя 
председателя правления КХЛ, первого вице-президента ФХР и члена совета 
директоров СКА умудряющегося совмещать интересы клуба, лиги и всего 
российского хоккея.Но это не значит, что так и должно быть.  
Во многих случаях топ-менеджеры лиги занимают должности в конкретных 
клубах, и это самый настоящий корпоративный конфликт. Геннадий Тимченко - 
председатель совета директоров КХЛ, одновременно и президент 
петербургского СКА, и совладелец "Йокерита", "Спартака" и "Куньлуня". И, 
естественно, может возникнуть вопрос, соблюдается ли баланс интересов всех 
участников КХЛ, когда у одних клубов явно больший потенциал влияния для 
защиты своего положения. 
Что позволено Юпитеру, не позволено быку. СКА получает лучший календарь, 
натурально квоты в сборной, правки регламента - по желанию, лояльное 
судейство и льготные наказания за нарушения. 
В прошлом сезоне все стали свидетелями того, как лига нарушила свой 
собственный регламент, чтобы не наказывать питерский клуб. За то, что во 
время матча на скамейке игроков появились генеральный директор Андрей 
Точицкий и Роман Ротенберг, СДК вынес клубу предупреждение, хотя такого 
наказания регламент не предусматривает, СКА должен был получить штраф в 
100 тысяч рублей. 
Хоккейная империя Тимченко-Ротенбергов помогает не только своему 
флагману, но и сателлитам. Теперь, когда лига ведет непрозрачный рейтинг 
клубов, по нему возникает много вопросов. Например, "Куньлунь", который и по 
прошлому сезону выглядел довольно блекло, нынешний просто провалил, но 
почему-то улучшил свои позиции в рейтинге. Хотя спортивный показатель 
имеет наибольший вес, а по всем другим позициям о китайской команде даже 
не слышно. 
Кроме того, обезопасили себя от вылета из КХЛ клубы, аффилированные со 
СКА и "Газпромом". Сейчас в той или иной степени разные структуры 
"Газпрома" кроме питерцев поддерживают как минимум еще четыре клуба: 
"Авангард", "Витязь", "Автомобилист" и рижское "Динамо". 



 

 

После того, как Тимченко вернул "Спартак" в КХЛ, должность вице-президента 
клуба занял Валерий Каменский - директор по развитию КХЛ. В череде 
совместителей нельзя не отметить и Алексея Морозова. Прославленный 
хоккеист, являясь управляющим директором МХЛ и вице-президентом КХЛ по 
развитию молодежного хоккея, вернул в МХЛ "Крылья Советов", где занял 
должность президента. Кроме того, по нашей информации, Морозов по 
приглашению Александра Крылова вошел в совет директоров "Авангарда". 
Можно ли усмотреть в этой ситуации хотя бы намек на корпоративный 
конфликт? 
АУДИТОРИЯ И ТВ-РЕЙТИНГИ  
Лицо КХЛ - Дмитрий Чернышенко, президент лиги, работающий на 
волонтерских началах. Основное место работы топ-менеджера - "Газпром-
медиа холдинг", где он занимает должность председателя правления. Можно 
рассуждать, насколько эффективно Чернышенко удается руководить таким 
сложным проектом, как КХЛ, учитывая серьезную занятость в другом месте, но 
есть тут более пикантный момент. 
В таком совмещении заложен очередной конфликт, потому что "Матч ТВ", 
входящий в "Газпром-медиа", выкупает права на трансляции у КХЛ, а также 
производит контент для канала КХЛ ТВ. На качестве картинки это никак не 
сказывается, но сама ситуация выглядит двояко. Чернышенко покупает права 
на трансляции у самого себя и сам назначает цену. 
Сам он высказался на этот счет в интервью "Коммерсанту": "Тренд роста 
стоимости телевизионных прав вообще наблюдается во всем мире и в России в 
том числе. Хотя, что касается КХЛ, тут довольно деликатная ситуация. Дело в 
том, что я возглавляю "Газпром-медиа", а одно из его подразделений - 
телеканал "Матч ТВ" - покупает у КХЛ, то есть у меня же, телевизионные права. 
Но на самом деле идет жесткая торговля, и мы приходим к такому компромиссу, 
который выгоден и для КХЛ, и для "Матч ТВ". 
Довольно неоднозначно. 
Плюс к этому Чернышенко как основной правообладатель КХЛ имеет рычаг для 
продвижения того, что не всегда интересно зрителям, а, скажем, 
определенному кругу лиц. Вспомните многочисленные повторы уже не 
интересных матчей СКА или ЦСКА вместо заруб Восточной конференции 
между менее титулованными командами, в которых действительно решались 
турнирные расклады. 
Да и клубы или службы КХЛ не всегда захотят высказывать критику по поводу 
работы "Матча", потому что по сути это будет претензия президенту лиги. 
Есть и еще одна претензия к Чернышенко. "Медуза" писала о его возможной 
"ангажированности" с Тимченко. В 2014 году нынешний президент КХЛ 
руководил компанией Тимченко Volga Group. Конфликт интересов тут налицо, 
президент лиги не может быть подчиненным (пусть и формально бывшим) 
руководителя самого богатого клуба КХЛ. 
СБОРНАЯ И ТРЕНЕР СБОРНОЙ  
В Финляндии существует полный запрет на совмещение работы тренера в 
сборной и клубе, так как считается, что это элемент давления на игроков при 
выборе команды. У нас же, напротив, открыто заявляют о существовании 
базового клуба. 
Уже несколько сезонов подряд главный тренер СКА и сборной России - это 
один и тот же человек. И сборная больше чем наполовину состоит из хорошо 
знакомых ему игроков. А потому действует негласное правило - хочешь в 
сборную, играй в СКА. Или ЦСКА на худой конец - пример Кирилла Капризова. 
Потому что третьим ассистентом в штабе сборной был тренер ЦСКА. 



 

 

Для игроков, которые и так имеют хорошие предложения от других клубов, 
шанс попасть в сборную - лишний бонус в и без того перекошенной в сторону 
Питера системе КХЛ. Из последних громких переходов - пример Василия 
Токранова. 
Такое манипулирование игроками на самом деле происходит. Ведь в сборную 
на чемпионат мира поехал второй вратарь СКА Игорь Шестеркин, потому что он 
ближе и понятнее тренерскому штабу, чем, например, обладатель Кубка 
Гагарина Эмиль Гарипов. Потому что тренер вратарей СКА и тренер вратарей 
сборной - это один и тот же человек. А раз в нынешнем сезоне мы взяли 
"золото" Олимпиады, практика базовых клубов была признана положительной, 
несмотря на все другие провалы, и будет продолжена. 
Еще одна деталь: бывший скаут сборной, а теперь один из ее тренеров - 
Алексей Жамнов, по совместительству генеральный менеджер "Спартака", 
который в КХЛ благодаря СКА. 
"Этот сезон, вообще, очень особенный. Он - олимпийский: все для фронта, все 
для победы", - сказал в том же интервью Чернышенко. 
Настолько все, что ради товарищеской двусторонки сборной со "Спартаком" в 
форму красно-белых переодели и вписали в заявку на матч трех игроков СКА и 
одного московского армейца. Как эта коллизия смотрится с юридической точки 
зрения - интересный вопрос. На этическую все давно забили. 
ОДИН АГЕНТ У ИГРОКА И ТРЕНЕРА  
Когда тренер, являющийся клиентом конкретного агента, у него же нанимает 
половину команды - на протяжении долгих сезонов нормальная практика для 
КХЛ. Тут про конфликт интересов даже говорить глупо - тренер и агент 
действуют как одна сторона отношений. 
Андрей Скабелка и Шуми Бабаев, из клиентов которого чуть ли не полностью 
состояла "Сибирь". До этого клиентом Бабаева был Андрей Назаров, тогда 
агент занимал должность генерального менеджера сборной Казахстана, и в 
наследство от той деятельности теперь среди его клиентов множество игроков 
"Барыса". Сейчас Назаров работает с агентом Юрием Николаевым, под 
которым находится "Спартак" и который вовсю трудоустраивает хоккеистов в 
"Нефтехимик". А тех, что уже там играют, переманивает под свое крыло. 
Ходили даже слухи, что Николаев может стать генеральным менеджером 
клуба. 
Еще свеж пример, как Зинэтула Билялетдинов и его зять агент Станислав 
Романов формировали трансферную повестку в Казани. Наконец, на этот 
конфликт интересов обратила внимание лига. ФХР и КХЛ утвердили положение 
о деятельности хоккейных агентов, по которому со следующего сезона клубы 
лиги не смогут подписывать контракты более чем с тремя игроками, имеющими 
того же агента, что и главный тренер команды. 
Затея, на первый взгляд, здравая, но ведь тренер может вести переговоры с 
клубом и напрямую или через помощника, при этом что ему помешает 
пользоваться услугами агента, с которым он работал до этого? Если в таком 
сотрудничестве был финансовый интерес раньше, то он все равно официально 
не светился, значит, такая практика может использоваться и дальше, просто 
связь тренера и агента не будет оформлена официально. 
Или как быть в случае, когда тренер и сам является агентом, как, например, 
Владимир Крикунов ? 
С трудом представляется, как в новых условиях, когда все топовые игроки 
принадлежат трем-четырем агентам, будут комплектоваться команды, если 
можно взять только трех игроков от одного. 



 

 

Похоже, ФХР хочет, чтобы количество агентов увеличилось. Условно говоря, 
каждый из ведущих агентов будет вынужден иметь два-три помощника с 
лицензиями. Тогда ФХР сможет собирать больше денег с взносов. Сейчас 
агенты платят за возможность работать в лиге 500 тысяч рублей - 50 идут в 
КХЛ, 450 - в федерацию хоккея. 
Избавит ли такой подход от конфликта интересов? Вопрос риторический. 
АЛЕКСЕЙ БАДЮКОВ - КОММЕНТАТОР КХЛ ТВ  
Еще один пример конфликта интересов - работа экспертов. Известный в 
прошлом нападающий Алексей Бадюков, который всем знаком по трансляциям 
"Матч ТВ", недавно получил должность в "Динамо", где он занимается 
селекцией. 
Работая комментатором, он может высказывать необъективное мнение. Может 
где-то похвалить игрока, где-то высказать критику, попытаться создать 
позитивный или негативный фон. То есть воспользоваться своим служебным 
положением, ведь КХЛ дает для этого трибуну. 
Достаточно вспомнить, как у нас происходят подписания хоккеистов, когда 
руководитель команды может услышать на ТВ хвалебные оды игроку и 
загореться идеей его покупки. Не так давно многие менеджеры присматривали 
хоккеистов просто по статистике на сайте "Элит проспектс". 
При этом Бадюков как корреспондент заходит в раздевалки других клубов и 
может неформально общаться с возможными "клиентами". Кроме того, он 
играет за любительскую команду Романа Ротенберга, и, вероятно, за деньги. 
Значит, по умолчанию появляются сомнения в объективности оценок им игры 
СКА. 
ПРОФСОЮЗ КХЛ  
Многострадальная структура под руководством Андрея Коваленко постоянно 
притягивает к себе негатив. Эффективность этого детища лиги под большим 
вопросом, как и любого профсоюза в нашей стране, потому что они созданы 
мертворожденными из-за конфликта интересов. 
Недавно Чернышенко в свете скандала с рукоприкладством начальника 
профсоюза обмолвился, что профсоюз - структура от КХЛ независимая. Однако 
для чего тогда лига радеет за ее доходы, вписав в свой регламент пункт о 
поголовной обязанности хоккеистов быть членами профсоюза, отчисляя в его 
пользу процент от зарплаты. На минуту, сам этот пункт противоречит 
российскому законодательству - как Конституции, так и Трудовому кодексу. 
Во-вторых, Коваленко играет за любительскую команду Александра Медведева 
"Газпром экспорт". То есть формально независимый по основному месту 
работы Коваленко, в другой сфере - фактически является подчиненным одного 
из руководителей лиги. Если, помимо неформальных отношений, эта занятость 
еще и оплачивается, то корпоративный конфликт налицо. 
Но и об эффективности работы самого профсоюза пару слов сказать стоит. На 
протяжение всех сезонов в лиге играли клубы с задолженностями по зарплате 
перед игроками, которым профсоюз помогал советом, как быть. В крайнем 
случае предоставлял юридические консультации, помогая оформить заявление 
в прокуратуру. 
Перед стартом 10-го сезона Чернышенко заявил, что долги клубов перед 
игроками в размере более миллиарда, тянувшиеся из сезона в сезон, 
полностью погашены. 
"Это - большое достижение. Видимо, финансовое стимулирование оказалось 
самым эффективным. Пугалки, уговоры - они не действовали..." 



 

 

И деликатно забыл про "Динамо". Но не в этом суть: Коваленко уже в ходе 
сезона в одном из интервью раскрыл, что долги в "Адмирале" тянутся еще с 
прошлого сезона. 
Но "Адмиралу" этот шторм не страшен, клуб точно не покинет лигу. Поскольку 
это политический проект, который патронирует Вячеслав Фетисов, входящий в 
совет директоров КХЛ.  
КХЛ МОТАЕТ ИЗ СТОРОНЫ В СТОРОНУ  
Лига развивается, но темпы могли бы быть выше. Она то расширяется, вбирая 
в себя новые клубы, то сокращает число участников. Заявляет приоритетные 
планы развития и откладывает их под давлением лоббистов. 
С одной стороны, это политический проект, который инициировал лично 
Владимир Путин, о чем сам заявлял в интервью РИА Новости в 2009 году. Всех 
иностранных партнеров подтянули для солидности за счет спонсорства 
"Газпрома" или семьи Ротенбергов. "Йокерит" спонсирует уже "Норникель" 
Владимира Потанина и Олега Дерипаски. Процесс "Газпром" иногда умудрялся 
использовать для продвижения своих целей - например, когда в лигу входил 
"Медвешчак". Через спонсирование хорватского клуба "Газпром" пытался 
вернуть себе роль ключевого поставщика газа в эту страну. 
Но сама лига - эта коммерческая организация, и иногда вынуждена вспоминать 
о том, что создана для заработка. Тогда она принимается разрабатывать 
стратегии развития, планирует ввести потолок зарплат, исключить 
неэффективные клубы и повысить конкуренцию. Однако все эти проекты 
искривляются от чудовищной силы конфликтов интересов участников. А потом 
от них остаются лишь покореженные останки на дымящемся поле разбитого 
российского хоккея, который то ли социальный проект, то ли бизнес, то ли 
политический инструмент. 
Сама основа жизни лиги заложена на конфликте интересов и крепко замешана 
на политике. И пока разнонаправленные векторы будут мешать ей развиться во 
что-то конкретное, качественного скачка не получится. 

https://www.business-gazeta.ru/article/383665 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина посетит Чехию, Швецию и Канаду (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018) 
Кубок Гагарина посетит две европейские страны - Чехию и Швецию, а также 
Канаду. 
Главный трофей КХЛ отвезут туда игроки "Ак Барса" - Иржи Секач (Чехия), 
Антон Ландер (Швеция), Джастин Азеведо и Роб Клинкхаммер (Канада).  
"Все документы оформили. Сначала Кубок поедет в Чехию", - сообщил 
руководитель медиацентра "Ак Барса" Михаил Степанов.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/219722/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина гостит в Воскресенске (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 28 мая 2018) 
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Главный трофей КХЛ передвигается по стране с впечатляющей скоростью. Еще 
в субботу Кубок Гагарина был в Екатеринбурге, а сегодня - уже в Подмосковье, 
куда его привез самый опытный хоккеист чемпионского "Ак Барса" Андрей 
Марков, воспитанник хоккейной школы воскресенского "Химика". Сейчас у кубка 
напряженный график. Уже послезавтра он станет центром чемпионского 
праздника в Казани.  
На площадь перед дворцом спорта "Подмосковье", в котором играет "Химик", 
собралось около пятисот человек.  
В первых рядах - мальчишки из местной хоккейной школы, воспитавшей 
множество великих игроков. Один из них - Андрей Марков.  
"Наша спортшкола всегда была на слуху, причем не только у российского 
болельщика, но и во всем мире. Надеюсь, что в городе химиков снова будет 
большая команда, которая поборется за Кубок Гагарина", - сказал Марков. 
"Когда побеждаешь, то хочется выигрывать чаще и чаще. По-прежнему есть 
желание, есть сила и энергия. Самое приятное для спортсмена, когда в конце 
трудного сезона ты поднимаешь над головой заветный приз. Была мечта 
выиграть Кубок Гагарина - мы его выиграли. Есть желания и мечты, но 
озвучивать их не буду - лучше о них поговорим, когда сбудутся", - сказал 
Андрей Марков.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/28/399749.html 

К заголовкам сообщений 

20 тыс. зрителей, парад чемпионов и Полина Гагарина: в Казани отметят 
победу "барсов" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018) 
В ближайшую среду центр города оккупируют болельщики "Ак Барса", но на 
время проезда чемпионского автобуса дороги обещают не перекрывать 
30 мая в Казань состоится масштабный праздник по случаю победы "Ак Барса" 
в Кубке Гагарина. Своеобразный парад по такому случаю пройдет в самом 
центре столицы Татарстана, вдалеке от родной для команды "Татнефть 
Арены". О встрече хоккеистов с Рустамом Миннихановым в Кремле, концерте 
на площади Тысячелетия, закрытой вечеринке в "Пирамиде" и маршруте 
чемпионского автобуса - в материале "БИЗНЕС Online". 
"ЛОГИЧНЕЕ БЫЛО БЫ СДЕЛАТЬ ВСЕ ВОЗЛЕ "ТАТНЕФТЬ АРЕНЫ", НО ЭТО 
ПРАЗДНИК ДЛЯ ВСЕГО ГОРОДА"  
С большим размахом 30 мая в Казани отметят победу "Ак Барса" в Кубке 
Гагарина. Напомним, в конце апреля казанская команда обыграла в финале 
ЦСКА (4-1) и завоевала свой третий трофей в КХЛ. По этому показателю "Ак 
Барс" обошел все остальные клубы - по два Кубка Гагарина есть у СКА и 
магнитогорского "Металлурга", но три нет ни у кого. А тренер казанцев Зинэтула 
Билялетдинов стал самым титулованным российским тренером. 
Некоторые из болельщиков уже стали забывать о триумфе своей команды, что, 
в принципе, логично: знаменательное событие прошло больше месяца назад. 
Однако в казанском клубе решили напомнить о победе и с размахом отметить 
чемпионский титул. В среду "Ак Барс" займет весь центр города: сначала 
команда встретится в Кремле с Рустамом Миннихановым, затем прокатится на 
чемпионском автобусе по улицам города, а конечной точкой станет площадь 
Тысячелетия, где в 19:00 по московскому времени начнется праздничный 
концерт и прочие активности. Как стемнеет, на стенах Кремля можно будет 
увидеть 3D-шоу, а в завершение торжества случится праздничный салют.  
"Логичнее было бы все сделать возле "Татнефть Арены", но мы решили, что 
это праздник для всего города, - рассказал на пресс-конференции начальник 

https://www.khl.ru/news/2018/05/28/399749.html


 

 

арт-отдела "Ак Барса" Станислав Прудников. - Победа принадлежит не 
команде, а болельщиком - главный лозунг нашего праздника". 
Самое интересное, что на время следования автобуса с командой дороги в 
центре города перекрывать не станут. "Мы решили, что так будет удобнее для 
наших жителей. Это правильнее", - объясняет Прудников. Чемпионский автобус 
проследует от Кремля и до площади Тысячелетия, проехав по специальному 
пути: площадь 1 Мая - Кремлевская - Астрономическая - Право-Булачная - 
Ташаяк. По ходу движения автобус будет осуществлять кратковременные 
остановки, чтобы хоккеисты могли показать Кубок Гагарина всем желающим.  
Традиции таких поездок не ноу-хау. Так делают не только в России и не только 
хоккейные клубы. В Испании, например, "Реал", ставший несколько дней назад 
победителем Лиги чемпионов, сразу по приземлении в родном Мадриде, 
пересел на автобус и отправился по улицам столицы Испании на празднование 
со своими болельщиками. Московский "Локомотив", выиграв недавно золотые 
медали футбольного чемпионата России, уже спустя несколько часов 
разъезжал по столице. 
"Ак Барс" не стал исключением, но сделает это лишь спустя месяц после своей 
победы. В казанском клубе объясняют это тем, что на согласование и 
подготовку праздника потребовалась время. "В будущем мы, может, будем идти 
по пути футбольных чемпионов, - рассказывает руководитель медиацентра "Ак 
Барса" Михаил Степанов. - Будем праздновать на следующий день". Есть еще 
одна версия, почему праздник перенесли на месяц: в казанском клубе просто 
решили не нарушать традиции. В российском хоккее не принято праздновать 
победы сразу же, с подготовкой связано множество суеверий. По такому же 
пути шли СКА и магнитогорский "Металлург", завоевывавшие Кубок Гагарина в 
последние годы, да и сам "Ак Барс" так делал после первых побед в Кубке в 
2009 и 2010 году.  
Непонятно и то, почему клуб решил устроить праздник в среду, в будний день. 
Да, основные мероприятия начнутся вечером, когда многие уже уйдут с работы, 
но останутся ли у них силы на праздник?  
"МЫ ЖДЕМ ОКОЛО 20 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК"  
Тем не менее в "Ак Барсе" не боятся будней. На чемпионский парад в центре 
города ждут около 20 тыс. человек. "Мы планируем увидеть эту цифру, - 
сообщил Прудников. - Проблемы с организацией были, особенно в преддверии 
чемпионата мира, но мы особо благодарны исполкому города. Мы понимаем, 
что это май месяц - в городе много туристов. Потому мы хотим максимально 
охватить этот праздник".  
Центр города в этот день будет окрашен в зеленые, белые и красные цвета, 
изображенные и на гербе Татарстана, и на форме хоккейной команды. После 
поездки на чемпионском автобусе команду будут ждать на площади 
Тысячелетия. Там уже в эти дни начали сооружать специальную сцену. Здесь 
будет организован праздничный городок с интерактивными и 
развлекательными зонами, а также фуд-кортами. На концерте выступят группа 
"Пицца", Полина Гагарина и рэпер Мот.  
Весь праздник будет транслироваться в прямом эфире на телеканале "КХЛ ТВ". 
Планируется, что трансляция начнется в 19:00 и закончится в 22:15 по 
московскому времени. Трансляцию обеспечат порядка 10 камер. Также в гости 
ждут все руководство КХЛ и ФХР (федерация хоккея России). Уже известно, что 
в Казань приедет президент ФХР Владислав Третьяк, который и будет вручать 
чемпионские медали всей команде. В эти же дни (29-30 мая) в Казани будет 
проходить международная практическая конференция, которую совместно 



 

 

проведут ФХР и "Академия хоккея Ак Барс", то есть весь хоккейный бомонд на 
несколько дней окажется в столице Татарстана.  
Пока под вопросом приезд в Казань вице-президента ФХР и СКА Романа 
Ротенберга. Самый узнаваемый и один из самых влиятельных хоккейных 
руководителей пока еще не дал согласия на свою поездку. После праздника на 
площади команда переместится на закрытый фуршет в "Пирамиде". Возможно, 
именно там можно будет встретить Ротенберга и других высокопоставленных 
хоккейных руководителей. Тем более, по информации нашего издания, в СКА 
были особо рады победе "Ак Барса" в Кубке Гагарина. В питерском клубе никак 
не хотели видеть с чемпионским трофеем ЦСКА - своего принципиального и 
главного соперника, который обыграл их в полуфинале.  
КУБОК ГАГАРИНА ОТПРАВИТСЯ В ЧЕХИЮ, ШВЕЦИЮ И КАНАДУ, А ГАРИПОВ 
ОТВЕЗЕТ ЕГО НА САБАНТУЙ  
Пока непонятно, в каком составе на чемпионском параде будет "Ак Барс". 
Известно, что уже несколько человек покинули команду: лучший защитник 
команды минувшего сезона Атте Охтамаа уехал в Финляндию, с нападающим 
Антоном Глинкиным в клубе сами решили не продлевать контракт - он перешел 
в родной "Трактор", другого форварда Дмитрия Архипова "Ак Барс" обменял в 
"Сочи" на Павла Падакина, туда же отправился и защитник Дамир Мусин. 
Больше всего вопросов вызывает уход защитника Василия Токранова. 
Воспитанник альметьевского хоккея, отыгравший в Казани 11 лет, решил не 
продлевать контракт с "Ак Барсом" и сделал выбор в пользу СКА. Сам 
трансфер не вызывает сомнений - защитник сделал выбор в пользу одного из 
самых сильных и точно самых богатых клубов КХЛ. Вопросы вызывает лишь то, 
каким образом он расстался с клубом после долгих лет отношений. В Казани 
многие теперь обижены на игрока, а некоторые даже не готовы подать ему 
руки. Будет ли игрок присутствовать на празднике - большой вопрос. Хотя в 
самом клубе заявили, что все игроки планируют принять в нем участие. 
Финский защитник Охтамаа, несмотря на переход в другой клуб, уже заявил в 
интервью нашей газете, что обязательно будет 30 мая в Казани.  
После чемпионского праздника у игроков еще будет месяц на отдых - 
тренироваться команде в полном составе по регламенту КХЛ можно только с 1 
июля. Многие игроки начнут готовиться к сезону по индивидуальной программе 
- это не запрещено. Кто-то уже сейчас арендуют лед в Казани в компании 
других хоккеистов, не только выступающих за "Ак Барс". Другие же будут 
заняты более приятными хлопотами - еще не все игроки казанской команды 
забирали себе в пользование Кубок Гагарина. В клубе есть определенный 
график, по которому каждый из игроков распоряжается трофеем. В последние 
дни Кубок, например, находился в Екатеринбурге - его туда отвезли Федор 
Малыхин и Роман Манухов, до этого трофей находился в Ярославле вместе с 
защитником Михаилом Сидоровым. Под вопросом оказались европейские 
страны и Канада - туда трофей планировали отвезти легионеры "Ак Барса". По 
информации нашей газеты, могли быть проблемы с транспортировкой Кубка, 
который весит около 12 кг, - нужно было оформить бумаги и собрать 
специальные документы, да и вообще в российском хоккее было не принято 
возить трофей за пределы страны. 
В "Ак Барсе" эту проблему удалось решить и открыть границы для Кубка. 
Первым его повезет на свою родину чешский легионер Иржи Секач. Затем в 
Швецию и Канаду отвезут его другие легионеры. Самым последним Кубок 
Татарина планирует взять себе голкипер Эмиль Гарипов - он планирует отвезти 
его на свою малую родину - в село Средние Верези под Арском. Трофей будет 
выставлен там 24 июня на Сабантуе. 
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Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Чемпионский парад "Ак Барса": как это будет (KazanFirst (kazanfirst.ru), 
Казань, 28 мая 2018) 
30 мая казанские хоккеисты отметят с болельщиками завоевание третьего 
Кубка Гагарина. 
Жители Казани уже, наверняка, успели заметить на дорогах столицы 
двухэтажный брендированный автобус в цветах "Ак Барса" и с гордой надписью 
"Мы - чемпионы!". Он появился еще неделю назад, а 30 числа на нем проедут 
сами триумфаторы минувшего сезона Континентальной хоккейной лиги вместе 
с Кубком Гагарина.  
Где ждать чемпионов 
Планируется, что в автобус команда сядет в 19.00 на площади 1 Мая возле 
памятника Мусе Джалилю, после того как в Кремле проведет встречу с 
президентом Татарстана Рустамом Миннихановым. Далее игроки проследуют 
по маршруту: ул. Кремлевская - ул. Астрономическая - ул. Баумана - ул. Право-
Булачная - площадь Тысячелетия. Помимо стартовой точки на площади 1 Мая, 
предусмотрено еще две краткосрочные остановки в течение поездки, где будут 
расположены специальные "площадки приветствия" для болельщиков: первая 
около здания физфака КФУ, вторая - на пересечении улиц Астрономическая и 
Баумана.  
- Будут символические остановки, потому что мы понимаем, что если игроки 
выйдут на Баумана, то мы их не дождемся до ночи, - с улыбкой говорит 
начальник отдела шоу и арт-проектов ХК "Ак Барс" Станислав Прудников.  
- Думаю, что сделать селфи на фоне чемпионского автобуса со всеми игроками 
даже круче, - добавляет к этому руководитель медиацентра клуба Михаил 
Степанов. - Предстоящее событие ограничено таймингом, поэтому мы должны 
ему соответствовать, так как имеются согласования с различными городскими 
службами. Но, думаю, мы проведем отдельное мероприятие, на котором 
болельщики смогут сфотографироваться в непосредственной близости с 
игроками и получить автографы. Кроме того, продолжит свое путешествие по 
республике Кубок Гагарина и мы сделаем все, чтобы ни один болельщик не 
остался без внимания, - подытоживает Степанов.  
Для удобства автомобилистов перекрывать движение транспорта во время 
следования чемпионского автобуса не будут. Однако организаторы просят 
водителей при сближении с ним не создавать аварийных ситуаций и соблюдать 
правила дорожного движения. 
Чем еще себя занять  
Основные активности для болельщиков пройдут на площади Тысячелетия со 
стороны Центрального стадиона. Ожидается, что праздник посетят порядка 20 
тысяч человек. По крайней мере на такую цифру рассчитывают организаторы.  
- Мы решили не ограничиваться "Татнефть Ареной" или территорией вокруг 
"Татнефть Арены", хотя там есть все условия, а перенесли торжества в центр 
Казани, потому что это важное событие для всего города, - отмечает 
Прудников.  
Завлекать народ есть чем. Начиная с 17.00 казанцы и гости столицы смогут 
развлечь себя различными хоккейными аттракционами, такими как "мини-
хоккей" и "хоккейный дартс", сделать снимки в нескольких тематических 
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фотозонах, а также подкрепиться - на выбор 12 точек питания. При этом 
зрителей ждет эффектная ледяная линия раздачи.  
Еще одной фишкой станет интерактивная панель, где каждый болельщик может 
написать или нарисовать что-то команде, а этот рисунок мгновенно "оживет", 
став частью 12-метровой видеоинсталляции. А также стена победителей с 
фамилиями всех игроков "Ак Барса", которые приложили свою клюшку к 
завоеванию Кубка Гагарина. К слову, хоккеистов, которые клуб уже покинули - 
Василия Токранова, Атте Охтамаа, Никиту Язькова и Антона Глинкина, - тоже 
ждут.  
- Хоккейная жизнь состоит из переходов, трансферов, но это общая победа и, 
конечно, они будут, - отметил Михаил Степанов.  
Кульминацией вечера станут: вручение золотых медалей из рук президента 
Федерации хоккея России Владислава Третьяка, концерт звезд российской 
эстрады, световое шоу на стенах Кремля и салют.  
Для тех же, кто не сможет посетить это масштабное событие, а также для 
иногородних болельщиков будет организована прямая ТВ-трансляция на 
каналах "КХЛ" и "КХЛ-HD", а также стрим в клубных соцсетях.  

https://kazanfirst.ru/news/466120 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор ХК "Адмирал": арест счетов спонсора не скажется на 
финансировании клуба (ТАСС, Москва, 28 мая 2018) 
По словам Сергея Сошникова, команда создана Приморским краем и 
поддерживается руководством региона 
Арест счетов спонсора владивостокского хоккейного клуба "Адмирал" группы 
"Сумма" абсолютно не скажется на финансировании команды. Об этом ТАСС 
сообщил генеральный директор "Адмирала" Сергей Сошников. 
В понедельник суд арестовал счета группы "Сумма" в рамках уголовного дела в 
отношении ее совладельца Зиявудина Магомедова, который подозревается в 
мошенничестве, растрате и создании преступного сообщества. 
"Это абсолютно никак не скажется на финансировании "Адмирала", - сказал 
Сошников. - Команда создана Приморским краем и поддерживается 
руководством региона. Есть ряд других спонсоров, которые готовы 
поддерживать "Адмирал", мы чувствуем себя стабильно. На сегодняшний день 
группа "Сумма" выполнила все свои обязательства". 
"Адмирал" в завершившимся сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
занял 11-е место в Восточной конференции и не вышел в плей-офф. По ходу 
чемпионата владивостокский клуб испытывал финансовые проблемы и имеет 
задолженности по зарплате перед хоккеистами.  
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Парфеевец: в КХЛ взрыв эмоций, а в чемпионате Беларуси внутренне 
потухаешь (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018) 
Новичок минского "Динамо" Максим Парфеевец поделился впечатлениями 
после подписания контракта с командой.  
"Одна из моих целей на протяжении последних двух-трех лет - попасть в 
"Динамо". Очень хотел играть в этой команде, много для этого работал. Да и 
раньше, еще в МХЛ - чего скрывать - надеялся на приглашение. Думал, если 
дадут шанс, сделаю все возможное, чтобы закрепиться в основе. Но этого не 
произошло. Однако я не опустил руки и сейчас безумно счастлив, что такая 
возможность мне представилась. 
В силу разных причин, о которых даже нет смысла говорить, в чемпионате 
Беларуси сейчас туго с болельщиками, которые отдают предпочтение тому же 
"Динамо". Когда выходишь на лед и смотришь на пустые трибуны, внутренне 
потухаешь и уже играешь не с теми эмоциями. На контрасте были для меня эти 
матчи в КХЛ. Когда я играл в Санкт-Петербурге, на переполненной арене - это 
был просто взрыв эмоций! Видишь, сколько людей болеет, - а ведь еще надо 
добавить тех, кто смотрит игру по телевизору или в Интернете, - понимаешь, 
сколько народу в этом "замешано", и тебя начинает буквально "бомбить". Тем 
более тебе противостоят такие игроки! Удовольствие получил колоссальное, 
начиная от подготовки к матчу и заканчивая самой игрой". 

https://www.championat.com/hockey/news-3447555-parfeevec-v-khl-vzryv-emocij-a-
v-chempionate-belarusi-vnutrenne-potuhaesh.html 
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"Роснефть" не покупала хоккейную арену в "Парке легенд" (ТАСС, Москва, 
28 мая 2018) 
В середине мая ЦСКА объявил о том, что заключил пятилетний договор об 
аренде дворца, согласно которому клуб будет проводить в нем домашние 
матчи чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
Компания "Роснефть", являющаяся владельцем хоккейного клуба ЦСКА, не 
покупала столичную арену "ВТБ Ледовый дворец". Об этом ТАСС сообщил 
вице-президент и пресс-секретарь компании Михаил Леонтьев. 
Ранее СМИ сообщали о том, что "Роснефть" выкупила у структур Аркадия 
Ротенберга ледовый дворец, находящийся на территории СРК "Парк легенд". 
"Эта информация действительности не соответствует ни в какой мере. Мы 
ничего ни у кого не покупали", - сказал Леонтьев. 
Ледовая арена в "Парке легенд" также является домашней для московского 
"Спартака", который имеет договор об аренде еще на год. В июле прошлого 
года Ротенберг выкупил "Парк легенд" у группы компаний ТЭН. В середине мая 
ЦСКА объявил о том, что заключил пятилетний договор об аренде дворца, 
согласно которому клуб будет проводить в нем домашние матчи чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. 
"ВТБ Ледовый дворец" был построен в 2015 году к чемпионату мира по хоккею, 
во время хоккейных матчей вмещает 12,1 тыс. человек. "Спартак" принимает на 
ней соперников с сезона-2016/17. С 2015 года арена была домашней для 
московского "Динамо". Ранее гендиректор клуба Валерий Шанцев сообщил, что 
"Динамо" до 1 января проведет домашние матчи на арене "Мегаспорт".  

https://www.championat.com/hockey/news-3447555-parfeevec-v-khl-vzryv-emocij-a-v-chempionate-belarusi-vnutrenne-potuhaesh.html
https://www.championat.com/hockey/news-3447555-parfeevec-v-khl-vzryv-emocij-a-v-chempionate-belarusi-vnutrenne-potuhaesh.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/33612205/
https://allhockey.ru/news/show/326867-Parfeevec_ya_bezumno_schastliv_vozmozhnosti_igrat_v_minskom_Dinamo
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Похожие сообщения (9): 

• LiveResult.ru, Москва, 28 мая 2018 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Завтра в Казани пройдет конференция ФХР и Академии хоккея "Ак Барс" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018) 
С 29 по 30 мая в Казани пройдет международная практическая конференция 
"Национальная программа подготовки хоккеистов "Красная Машина": 
Философия и базовые принципы", которую организуют ФХР и Академия хоккея 
"Ак Барс" им. Моисеева. 
На ней будут рассмотрены проблемы детского хоккея, практическое 
применение национальной программы подготовки хоккеистов, а также 
проанализированы современные актуальные практики в мировом хоккее.  
На конференции выступят Олег Браташ, Игорь Захаркин, Ленар Вильданов, 
Михаил Чеканов, а также генеральный менеджер юношеских сборных команд 
Финляндии Киммо Ойкаринен. 
30 мая на "Татнефть Арене" состоится мастер-класс двукратного чемпиона 
мира и обладателя Кубка Гагарина Сергея Зиновьева.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/219758/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Никита Дыняк: "После матча с "Красной Армией" спина и ноги отказали" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Лучший снайпер сезона 2017/2018 Никита Дыняк из МХК "Динамо СПб" о 
завершившемся чемпионате, плей-офф, главных вдохновителях, атмосфере в 
команде и планах на будущее.  
Об итогах сезона  
 - Если смотреть на личную статистику, то сезон сложился успешно. В плане 
командных результатов - где-то на тройку-четверку. Коллектив был 
сплоченный, могли пройти дальше, но не сумели этого сделать. 
О серии с "Локо"  
 - Мы отдавались на сто процентов. Чувствовался уровень соперника, они 
поиграли на взрослом уровне, в КХЛ. Более опытная и техничная команда. У 
нас коллектив моложе, не хватило опыта и мастерства. 
О поддержке тренера и болельщиков  
 - Конечно тренерский штаб нас поддержал. Думаю, не только тренеры, но и 
болельщики видели, как мы бились и старались, выкладывались в каждой игре. 
О финальной серии Кубка Харламова  
 - У меня в каждой команде есть знакомые и друзья. Был рад за "Локо", знаю 
многих ребят оттуда, сам в детстве играл за "Локомотив". 
Об игре в системе СКА  

http://tass.ru/sport/5241609
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_68689/
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43339934321/Rosneft-ne-pokupala-hokkeynuyu-arenu-v-Parke-legend
http://sport.business-gazeta.ru/news/219758/


 

 

 - В системе СКА я играл только за "СКА-Варягов" и не подошел "СКА-1946". Я 
играл за "Варягов" первый год в Первенстве МХЛ, после этого некоторых ребят 
вызвали в "СКА-1946" и сказали, что тут уже все будет зависеть от нас. Спустя 
некоторое время мне и Стасу Шепитько сообщили, что мы пока не готовы и 
нужно возвращаться в "СКА-Варяги". Я понимал, что возвращение в МХЛ-Б 
плохо скажется на моем спортивном росте, отказался и сейчас очень рад, что 
попал в "Динамо". 
О матчах в ВХЛ  
 - В прошлом сезоне был лимитчиком, так как команде нужен был игрок 97-го 
года рождения. После этого играл в МХЛ, потому что не тянул, я и сам это 
осознавал. Было очень тяжело, всего одна результативная передача в 16 
играх. Я это прекрасно понимал, считаю, что самокритика это нормально. 
О награде лучшему снайперу сезона  
 - Это больше награда для партнеров, родителей, девушки, которые всегда 
меня поддерживали. Партнеры отдавали передачи на пустые ворота, в которые 
я тоже иногда не забивал (улыбается). Спасибо Максу Михайлову и Артему 
Чернову за то, что мы весь сезон прошли плечом к плечу. 
О личной статистике  
 - У меня был момент, когда я следил за статистикой, кто за кем идет и после 
этого мои результаты начали ухудшаться. Я понял, что не стоит обращать на 
это внимание и прекратил. Это сбивает с толку. Смотришь, что кого-то скоро 
можно догнать, думаешь об этом и играть становится труднее. Так что лучше в 
статистику вообще не смотреть. 
Об Александре Радулове  
 - Он раньше часто бывал в Санкт-Петербурге, еще во времена выступлений за 
ЦСКА, катался с моим отцом и другими любителями. Когда впервые его увидел, 
впечатления были незабываемыми. Помню как стоял с клюшкой и очень 
стеснялся подойти и попросить расписаться на ней. Папа меня взял за шкирку, 
подвел к нему и сказал "Александр, это мой сын, можно попросить расписаться 
и сфотографироваться". Он без проблем все подписал и сфотографировался с 
нами. 
О кумирах  
 - Никогда не сравнивал свою игру с какими-то мастерами. Старался что-то 
брать у того же Радулова, но по большей части у Овечкина, это мой кумир. 
О Кубке Вызова  
 - Всегда рад за ребят, которые ездят на Кубок Вызова, тем более Артем 
Чернов выиграл его, при этом забросил шайбу. Это вдвойне приятно. 
О противостоянии Востока и Запада  
 - Мне кажется, Запад более скоординирован, хоккей там более системный. На 
самом деле это не мое право обсуждать какой хоккей на Востоке, потому что 
мы с ними не играем. 
Об атмосфере в "Динамо"  
 - Атмосфера была замечательная. Мы постоянно общались в раздевалке, на 
льду и за его пределами. Скамейка живет и командный дух никогда нас не 
покидает. 
О приколах в раздевалке  
 - Они, скажем так, мужицкие и немного ребяческие. Но при этом пусть они 
останутся внутри команды. Главные весельчаки у нас - Антон Васильев, Антон 
Назаревич, Павел Ельшанский и Павел Ротенберг. 
О музыке в раздевалке  
 - Обычно ставлю я и Антон Васильев. Назаревич заводит "Я роняю Запад", или 
Yanix'а какого-нибудь. Мне не нравится, начинаю возникать (улыбается). А 



 

 

потом ставлю Скриптонита, мне он очень нравится и все такие "ууу, вырубай, 
хватит, уже это слышали". 
О рекордном матче против "Красной Армии"  
 - Интересней игр не было, если честно. После того матча у меня просто 
сводило ноги. Но сначала мы безумно радовались, потому что выиграли такую 
встречу. По ходу постоянно проигрывали и в конце Веня Баранов сравнял счет, 
перевели игру в овертайм. Там уже никто не хотел уступать и все решилось в 
серии буллитов. Я тогда не понимал как можно играть шесть овертаймов. Мы 
сыграли один и у меня после игры ноги и спина отказали, сил просто не было. 
Наверное, успех в пицце. 
О смене тренера по ходу сезона  
 - Каждый наставник вносит свою лепту. Тренировки проходят по-разному, 
акцент делается на разные элементы. Переключаться было непросто, но мы 
сумели это сделать. 
О памятных моментах в МХЛ  
 - Больше всего запомнилась бронза два года назад. Расстроились, что 
проиграли, но мастерство у "Чайки" было выше, чем у нас, с ними было очень 
тяжело играть. 
О первой шайбе в МХЛ  
 - Первую шайбу в МХЛ забросил в Мытищах "Атлантам". Никита Кацедым 
отдал передачу на пятачок и я с "мясом" затолкал шайбу в ворота. Тогда долго 
катался без голов, ребята подкалывали, когда уже начну забивать и потому 
сказали "Ну наконец-то тебя прорвало". 
О целях на будущий сезон  
 - Хотелось бы постоянно видеть себя в составе взрослой команды, но для 
этого нужно работать, выделяться на фоне других, получать много игровой 
практики, чтобы почувствовать уверенность. 
В чем нужно прибавлять  
 - Первый минус - это моя голова. Бывает бездумно бегу куда-то, совершаю 
много лишних движений. Второй момент - физическое состояние. Чтобы играть 
на хорошем уровне нужно быть в отличной форме. Ну и другие моменты - 
владение клюшкой, коньками. Нужно совершенствовать что-то каждый день. 
О хоккее  
 - В 16 лет я переосмыслил многие вещи, которые касались моей игры. В тот 
момент я понял, что люблю эту игру, не могу без нее жить и должен играть не 
только для себя, но и для родителей.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763415/ 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" определились с предсезонными планами (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Игроки и тренерский штаб "Омских Ястребов", встретятся впервые после 
отпуска 27 июня на медицинском осмотре. После чего игрокам предстоят тесты, 
которые пройдут на "Арене Омск".  
План предсезонной подготовки "Омских Ястребов"  
 27.06 - 29.06 - Углубленный медицинский осмотр 
 30.06 - 4.07 - Тестирование игроков г. Омск 
 5.07 - 19.07 - Учебно-тренировочный сбор г. Щучинск(Казахстан) ОФП 
 20.07 - 30.07 - Учебно-тренировочный сбор ДХЦ "Авангард" г. Омск 
 1.08 - 5.08 - Предсезонный турнир "Памяти Белосохова А.И." г. Новосибирск  
 6.08 - 23.08 - Учебно-тренировочный сбор "Арена Омск" г. Омск 

https://mhl.khl.ru/news/1/763415/


 

 

 25.08 - 29.08 - Предсезонный турнир "Турнир Памяти" г. Челябинск 
 30.08 - 2.09 - Подготовка к старту регулярного сезона МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/2/763430/ 

К заголовкам сообщений 

Валиуллов и Сыромятников остаются в Тольятти, Жафяров перешел в 
"Торпедо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Пресс-служба МХЛ о наиболее заметных трансферах выпускников в 
Континентальной хоккейной лиге и изменениях в составах молодежных команд.  
"Барыс" заключил двусторонний контракт с нападающим Кириллом Панюковым 
на один сезон. На счету 21-летнего форварда 47 матчей за "Снежных Барсов". 
Прошлый сезон он провел в USHL, где набрал 33 (14+19) очка за "Су Фоллс 
Стэмпид". 
Бронзовый призер молодежного чемпионата мира Дамир Жафяров заключил 
соглашение сроком на один год с "Торпедо". В МХЛ Жафяров выступал за 
"Кузнецких Медведей" и "Красную Армию". В общей сложности он провел в МХЛ 
75 матчей. 
СКА заключил двусторонний контракт на два года с форвардом Альбертом 
Конозовым. 26-летний нападающий практически всю карьеру провел в Санкт-
Петербурге, в МХЛ он отыграл 150 матчей за "СКА-1946" и принял участие в 
матче за Кубок Вызова в Уфе. 
Соглашение с "Ладой" сроком на один год подписал нападающий Михаил 
Железнов. В сезоне 2017/2018 он выступал за красноярский "Сокол". В МХЛ 
форвард провел 126 матчей за "Красную Армию" и МХК "Спартак". 
МХК "Спартак"  
 "Спартак" подписал двусторонний контракт с Максимом Тимофеевым. В 
минувшем сезоне защитник выступал в МХЛ за приморский "Тайфун", после 
чего отправился в подмосковную Балашиху в команду "Олимпиец". Контракт 
Тимофеева двусторонний и рассчитан до 30 апреля 2019 года. 
"Ладья"  
 Контракт с тольяттинским клубом продлили защитник Даниил Валиуллов и 
нападающий Алексей Сыромятников. Срок соглашений - два года. 
Кроме того, воспитанники "Лады" Глеб Банников, Максим Полевщиков, Кирилл 
Торопов, Вениамин Цитцер и Артем Якутов заключили с клубом первые 
профессиональные контракты сроком на три года. Все они в сезоне 2017/2018 
выступали за команду ЮХЛ "Лада-Веста".  

https://mhl.khl.ru/news/1/763424/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Станет ли Харли вторым Кинэном? Топ-5 самых успешных тренеров-
легионеров КХЛ (Советский спорт , Москва, 28 мая 2018) 
Рассуждая о новом тренере "Авангарда" Бобе Хартли "Советский спорт" 
вспоминает самых успешных иностранных наставников нашей лиги. 
1. Владимир ВУЙТЕК  
Главный тренер "Локомотива", чемпион Суперлиги-2002 и 2003.  
Чешский специалист был настоящим первопроходцем в нашем хоккее. Ведь 
Владимир Вуйтек стал первым иностранным тренером, решившимся возглавить 
российский клуб - "Локомотив". И сразу добившийся с ярославцами 
оглушительного успеха. Под руководством Вуйтека железнодорожники на 

https://mhl.khl.ru/news/2/763430/
https://mhl.khl.ru/news/1/763424/


 

 

протяжении двух сезонов сносили соперников со своего пути и в регулярке, и в 
плей-офф. 
И команда, и болельщики носили своего пана Владимира на руках. Любой 
житель Ярославля мог показать дом, где он жил. И лишь специалисты ворчали, 
что во многом успеху Вуйтека способствовала кропотливая работа с командой 
его предшественника - Петра Воробьева. 
Однако, так или иначе, но Вуйтек показал себя блестящим стратегом и 
мотиватором, распорядившись "наследством" с максимальной пользой. На 
сегодняшний день он остается единственным иностранным спецом, сделавшим 
в нашей лиге золотой дубль. 
2. Майк КИНЭН  
Главный тренер магнитогорского "Металлурга", чемпион КХЛ-2014  
Знаменитый канадский специалист Майк Кинэн приехал в КХЛ, успев до этого 
поработать в восьми клубах НХЛ и в 1994 году завоевать Кубок Стэнли вместе 
с "Рейнджерс". А также одержав победы на двух Кубках Канады (1987, 1991) со 
сборной своей страны. 
В нашей лиге "Железный Майк" с ходу взял быка за рога и в первом же сезоне 
привел "Магнитку" к чемпионству. Правда, тут надо отметить, что олимпийский 
сезон, как обычно, породил в нашей лиге несколько непредсказуемый плей-
офф. 
Достаточно сказать, что на Востоке "Ак Барс" без ЗинэтулыБилялетдинова, 
трудившегося в сборной России, существенно сдал свои позиции. А 
победителем Западной конференции вообще неожиданно для всех стал "Лев". 
И это было настоящим казусом, который достиг апогея, когда чешская команда 
после бравурного сезона и искрометной игры в финале была расформирована. 
Ну а Кинэн продолжал разгуливать по аренам КХЛ в своей знаменитой 
надвинутой на лоб кепке, в которой он здорово напоминал персонажа 
телесериала "Бандитский Петербург". Но повторить успех уже не смог. В 
прошедшем сезоне он возглавлял "Куньлунь", но был уволен по ходу 
чемпионата за неудовлетворительные результаты. 
3. Раймо СУММАНЕН  
Главный тренер "Авангарда", финалист Кубка Гагарина-2012  
Финский специалист РаймоСумманен среди всех теренеров "Авангарда" в КХЛ 
имел самые реальные шансы привести омичей к победе в Кубке Гагарина. 
Весной 2012 года "ястребы" считались главным фаворитом на победу. И 
поведя в финале 3-1 в серии с московским "Динамо" уже накрывали в Омске 
праздничные столы и закупали чемпионское шампанское перед решающим 
пятым матчем. 
Увы для Сумманена, именно в тот момент в КХЛ второй раз ярко полыхнула 
звезда российского тренера Олега Знарка, который переломил ход серии, 
одержав в ней три победы кряду, и стал чемпионом. 
Раймо же после поражения в седьмом матче сбежал из дворца и "Авангард" не 
мог найти своего тренера в течении суток - пока он в одиночестве топил свое 
голе в крепком алкоголе. 
В России Сумманен запомнился еще и экстравагантными выходками - 
порванным рукавом после стычки под трибунами со Знарком и Витолиньшем и 
бутылками, летающими по омской раздевалке. Впрочем, до избиения докторов 
команды или прохожих на улице, чем Раймо прославился в Европе, дело так и 
не дошло. Видимо, в России Сумманен все же сдерживал себя. И правильно 
делал! 
4. Милош РЖИГА  
Главный тренер "Атланта", финалист Кубка Гагарина-2011  



 

 

Еще один очень эксцентричный наставник, но с куда более позитивной аурой, 
нежели у Сумманена. В "Спартаке" и "Атланте", не претендовавшими 
изначально на высокие места, Ржига был настоящим королем своей команды и 
любимцем болельщиков. И отчасти именно благодаря своим уникальным 
качествам тренера-мотиватора он и сумел вывести в 2011-м году "Атлант" в 
финал Кубка Гагарина, где уступил "Салавату Юлаеву". 
По пути к финалу мытищинцы одержали сенсационные победы над СКА и 
"Локомотивом". И после победы на Западе пан Милош упал на колени перед 
своей командой, благодаря ее за этот успех... 
Также он запомнился в КХЛ яростными спорами с судьями, перелезанием 
через заградительное стекло, отделяющее лавку с игроками от фанатов и 
увольнением из СКА по ходу сезона, не взирая на то, что питерцы были 
лидерами в турнирной таблице. 
С амбициозным руководством армейского топ-клуба Ржига характером явно не 
сошелся. 
5. Кари ХЕЙККИЛЯ  
Главный тренер "Локомотива", финалист плей-офф Суперлиги-2008 и Кубка 
Гагарина-2009.  
Многие болельщики, наверное, уже стали и забывать имя этого финского 
специалиста. А между тем, именно он имел все шансы стать первым в истории 
чемпионом КХЛ. 
Когда в 2008 году в Европе появилась новая Континентальная лига, 
"Локомотив" был силен, почти также, как при Вуйтеке. Вот только и соперники 
не дремали! Весной 2008-го ярославцы уступили в финале "Салавату Юлеву". 
Но в первый сезон существования КХЛ вновь добрались до финала и трижды 
выходили вперед по ходу серии, но все же уступили "Ак Барсу" в решающем 
седьмом матче с инфарктным счетом 0:1. 
После этого Хейккиля покинул ярославский клуб. Работал в "Магнитке", 
минском и рижском "Динамо", "Нефтехимике", но так высоко уже не 
поднимался. 
Запомнился скрупулезностью и очень серьезным отношением к делу. Так, он 
единственный из финских тренеров, работающих в нашей лиге, всерьез 
занимался изучением русского языка. И преуспел в этом.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1055415-stanet-li-harli-vtorym-kinenom-top-
5-samyh-uspeshnyh-trenerov-legionerov-khl 

К заголовкам сообщений 

"Авангард": революция с человеческим лицом (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 28 мая 2018) 
Поздним вечером 27 мая по московскому времени, глубокой ночью 28 мая по 
омскому времени завершилась мыльная опера вокруг назначения главного 
тренера "Авангарда". Точка в сериале поставлена в высшей степени 
позитивная. Омскую команду возглавил Боб Хартли. 
Ради этого стоило ждать больше месяца. Приход в клуб на должность 
президента легенды "Авангарда" Максима Сушинского вызывает оптимизм, и 
уже даже не сдержанный. В отличие от "эпохи бла-бла-бла" имени семейного 
подряда Шалаевых и Дыбаля президент Сушинский и председатель совета 
директоров Крылов действительно выстраивают супер-клуб. 
Приглашение Хартли - первый и важный шаг. В отличие от Витолиньша и 
Скудры, которых активно сватали в омскую команду, Хартли выиграл и Кубок 
Колдера, и Кубок Стэнли, и не последнюю европейскую лигу. Но дело даже не в 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1055415-stanet-li-harli-vtorym-kinenom-top-5-samyh-uspeshnyh-trenerov-legionerov-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1055415-stanet-li-harli-vtorym-kinenom-top-5-samyh-uspeshnyh-trenerov-legionerov-khl


 

 

бряцании титулами, а в основательности специалиста. В отличие от адептов 
"крик-менеджмента" вроде Скабелки и Скудры, Хартли сочетает жесткость и 
дипломатию. Иначе бы не сработался с россыпью звезд в "Колорадо" и связкой 
Ковальчук - Хосса в "Атланте". Иными словами, омские игроки больше не 
побегут к руководству "сливать" тренера. И вовсе не потому, что руководство не 
пойдет на поводу (а оно не пойдет). А потому, что Хартли не доведет до этой 
ситуации. И не за счет ругани/угроз, а благодаря выстраиванию командной 
идентичности и построению здорового коллектива. Хартли - явно еще более 
сильный методист и тактик, чем Витолиньш. Хотя бы потому, что много чего 
выиграл на позиции главного тренера, а не ассистента.  
Кстати, о тактике и методике. Приглашение в тренерский штаб "Авангарда" 
Пелино осталось несколько в тени, но имеет не меньшее значение, чем 
подписание Хартли. Пелино - не просто отличный тактик и методист, но и 
съевший собаку на работе в КХЛ тренер. Благодаря ассистенту Хартли не 
будет чувствовать себя чужим в штабе, к тому же получит исчерпывающую и 
независимую информацию о КХЛ. 
Не говоря уже о том, что к Хартли пойдут игроки. И не только легионеры - их по 
понятным причинам много не возьмешь. С учетом близкого к волшебному 
преображения сборной Латвии при Хартли, хоккеисты будут понимать - при 
канадце них будет шанс вырасти в звезд. Или по крайней мере совершить 
прорыв в игре.  
Немаловажный аспект - наконец-то омский клуб подписал тренера, который не 
даст повода себя уволить в ходе сезона. Два года работы в сборной Латвии 
дают понять - тренер не растерял высочайшую квалификацию. Поэтому 
провалов в ходе сезона быть не должно. В конце концов, это не Титов.  
К тому же Хартли пришел в КХЛ в крайне удачное для себя время. Согласись 
он принять "Авангард" вместо Флеминга унылой осенью 2008 года, канадец бы 
попал в сущую "мясорубку". Да еще в реалии дикого "переходного периода" - от 
Суперлиги в, как выяснилось потом, почти что в небытие. Нынче же 
конъюнктура на "Востоке" удачна донельзя. В "Магнитке" - непонятный чех, не 
выигравший ничего как главный тренер ни на клубном уровне, ни на уровне 
сборных. В "Салавате" - не работавший главным на серьезном уровне Цулыгин. 
В "Торпедо" пошли на эксперимент, пригласив Немировски. Конкурент один - 
"Ак Барс". Учитывая ретроградность хоккея Билялетдинова, в случае 
адекватного рекрутмента игроков Хартли способен устроить коучу Биллу нечто 
похожее на провальный четвертьфинал ЧМ-2013. 
Рынок скуден, но омской команде важно не прогадать с легионерами. Начиная с 
вратаря. Потому что нестабильный чех из дцатого дивизиона - не вратарь для 
топ-клуба. И не вратарь для КХЛ как таковой. Объявивший о приглашении 
Хартли в эфире "Матч ТВ" Крылов (очень сильный ход - почти как в сборной 
России, только помпы чуть меньше) пообещал на днях подписать вратаря, 
способного выиграть кубок.  
С учетом солидного бюджета и избавления от балласта "Авангард" может 
приглашать легионеров уровня Верстига и даже чуть выше. Не зря Сушинский в 
интервью сообщил, что легионеров ищут в Северной Америке. Тут Хартли и 
Пелино очень помогут с выбором. 
Понятно - обольщаться рано. Боссам клуба предстоит много работы. Разгрести 
авгиевы конюшни после любителей пустопорожне поговорить Шалаевых - 
настолько же нелегкая работа, как тащить из болота бегемота. Первые шаги 
Сушинского и Крылова внушают уважение и дают большущий заряд оптимизма. 
На ключевые позиции назначены правильные люди. Теперь и состав удастся 
собрать что надо.  



 

 

Благодаря Сушинскому и Крылову в "Авангарде" впервые за долгое время 
произошла революция с человеческим лицом. Одно приглашение Хартли и 
Пелино позволяет принять это как свершившийся факт. Без ошибок наверняка 
не обойдется, но Сушинский сделал главное - делом доказал, что "Авангард" 
для него - не пустой звук. И революция наверняка обернется радугой побед и 
современной, качественной игрой "Авангарда".  

https://allhockey.ru/article/show/326829-
Avangard_revoljuciya_s_chelovecheskim_licom 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов вошел в состав совета директоров "Авангарда" (Р-
Спорт, Москва, 28 мая 2018) 
Двукратный чемпион мира по хоккею Алексей Морозов вошел в состав совета 
директоров омского "Авангарда", сообщается на официальном сайте 
хоккейного клуба. 
Первое заседание совета директоров омского "Авангарда", председателем 
которого является Александр Крылов, состоялось в среду. 
В марте пост президента "Авангарда" занял Максим Сушинский, а 
председателем совета директоров клуба стал Крылов. 
"Авангард" в минувшем сезоне уступил в первом раунде плей-офф КХЛ 
уфимскому "Салавату Юлаеву" - 3-4.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180528/1137433219.html 

Похожие сообщения (18): 

• Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Морозов: моя задача в совете директоров "Авангарда" - экспертная 
оценка (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018) 
Новый член совета директоров "Авангарда" Алексей Морозов рассказал о своих 
задачах в омской команде. 
"В совет директоров "Авангарда" меня пригласил его председатель Александр 
Владимирович Крылов, а также президент клуба Максим Юрьевич Сушинский. 
Оба хотят максимально поднимать и развивать омский хоккей. Моя задача - 
экспертная оценка, помощь со стороны. С Максимом мы знакомы не первый 
год. Его в Омске любят, знают и уважают. Хочется, чтобы "Авангард" только 
процветал, рад поделиться своим опытом", - сказал Морозов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3447403-morozov-moja-zadacha-v-
sovete-direktorov-avangarda---ekspertnaja-ocenka.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" новый тренер. Он брал Кубок Стэнли (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018) 
Вчера поздно вечером было официально объявлено, кто станет новым главным 
тренером "Авангарда". Как ранее сообщал "БИЗНЕС Online", омский клуб 
возглавит канадский специалист Боб Хартли. 
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КТО ЭТО? 
Второй раз в истории клуб КХЛ будет тренировать специалист, выигрывавший 
Кубок Стэнли - первым был Майк Кинэн. Но если Железный Майк к тому 
времени давно вышел из числа топ-тренеров, то Хартли еще три года назад 
получил приз лучшему тренеру сезона в НХЛ. "Калгари" под его руководством 
играл потрясающе и прошел первый раунд, добившись лучшего результата за 
последние 11 лет, но неудача в последующем сезоне стоила Бобу работы.  
Впрочем, своего главного успеха Хартли добился достаточно давно - его 
"Колорадо" стало первым обладателем Кубка Стэнли в XXI веке (сезон 
2000/01). После ухода из НХЛ в 2016-м канадец решил отдохнуть от клубной 
работы и согласился на работу в сборной Латвии: она тоже оказалась 
успешной. На прошедшем недавно в Дании чемпионате мира латвийцы в 
последнем матче группового этапа обыграли хозяев и вышли в четвертьфинал, 
где достойно смотрелись против шведов.  
Стоит похвалить "Авангард" за то, как было объявлено имя нового главного 
тренера - в эфире федерального спортивного канала выступил председатель 
совета директоров клуба Александр Крылов. Вот только почему это произошло 
практически в два часа ночи по омскому времени?  
А ЕМУ ДАДУТ ПОРАБОТАТЬ?  
Логичным было бы не дергать Хартли как минимум один полный сезон, вряд ли 
ставший недавно президентом "Авангарда" Максим Сушинский этого не 
понимает. Да, канадец уже работал в Европе, но год в Швейцарии - это не тот 
опыт, который даст ему легко адаптироваться к России и КХЛ. В стране сыра и 
часов все гораздо больше напоминает родную Канаду, а в лиге играет очень 
много канадских хоккеистов, так что для тренера в Омске все будет в новинку.  
КТО БУДЕТ В ШТАБЕ ХАРТЛИ?  
За пару дней до объявления главного тренера стало известно, что в "Авангард" 
переезжает Майкл Пелино, который сначала ассистировал Кинэну, а затем и 
Илье Воробьеву в "Магнитке". Некоторые издания поспешили назвать Пелино 
новым главным тренером омичей, но после этой новости даже тем, кто до 
последнего не верит в инсайды, стало ясно, что в "Авангарде" будет не Петерис 
Скудра, не Харийс Витолиньш и точно не Максим Соколов. А с вратарями 
омичей теперь будет работать Сергей Звягин - он тоже раньше работал в 
"Магнитке". 
ЧТО У "АВАНГАРДА" С СОСТАВОМ?  
Без понимания того, кто будет главным тренером, сложно приступить к 
формированию состава - в итоге "Авангард" потерял драгоценное время. Пока 
главные приобретения омичей - Кирилл Петров и Вилле Покка, а вратарь Игорь 
Бобков, например, не выглядит серьезным усилением для команды, которая 
хочет выигрывать кубки. На российском же рынке практически не осталось 
свободных игроков: шанс подписать Вадима Шипачева или Дмитрия 
Кагарлицкого упущен.  
Впрочем, Крылов заявил, что в ближайшее время клуб подпишет контракт с 
иностранным вратарем - по словам руководителя, это будет тот, кто поможет 
команде выиграть Кубок Гагарина. Скорее всего, им будет Карри Рамо и тогда 
болельщикам команды не стоит быть настолько же оптимистичными, как 
руководителю клуба. Рамо в Омске любят и помнят его отличную игру за клуб, 
но он подвержен травмам, да и с возрастом не стал играть лучше. Кстати, Рамо 
провел в "Калгари" при Хартли три сезона, и это были его лучшие годы в НХЛ. 
ТАК ЧТО, ХАРТЛИ СРАЗУ ЖЕ ВОЗЬМЁТ КУБОК?  
Вряд ли. Конечно, команда с таким тренером сразу становится одним из 
фаворитов сезона, но стоит отталкиваться и от состава. Да, еще есть две 



 

 

легионерские вакансии, но в целом команда выглядит явно 
недоукомплектованной и двумя качественными иностранцами проблему не 
решить.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/219707 

К заголовкам сообщений 

"Никто не приставлял к моей голове пистолет, чтобы я отправился в 
Омск". Обладатель Кубка Стэнли-2001 - в "Авангарде" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 мая 2018) 
Канадский специалист Боб Хартли - о подробностях подписания договора, роли 
в состоявшейся сделке Ильи Ковальчука, ожиданиях от КХЛ и жизни в Сибири 
Воспитатель Ковальчука, чемпион НХЛ. Канадец, который поведет за собой 
"Авангард" 
О КХЛ Я СЛЫШАЛ, НО НЕ ПРЕДСТАВЛЯЛ, ЧТО ЭТО ТАКОЕ  
- Два года назад, когда вы возглавили сборную Латвии, сказали, что у вас было 
предложение сразу от двух клубов КХЛ, но гнаться за двумя зайцами 
бессмысленно. Что изменилось с тех пор?  
- Первое, что изменилось: я теперь прекрасно знаю свою роль в сборной 
Латвии. Мы выстроили структуру. Игрокам известны мои требования, они знают 
мою систему игры. Я отлично знаком со всеми опытными игроками. И знаю всех 
молодых ребят. Даже 16-летних парней, которые только через несколько лет 
дорастут до сборной. В следующем году я повезу латвийскую команду уже на 
третий чемпионат мира. Но у нас все выстроено для работы уже сейчас. Тогда 
мне в один день поступило два звонка: от двух клубов КХЛ. Такое случается 
очень редко. Чтоб не в течение одной недели, не в течение одного месяца - а 
одного дня. Но я изначально проникся симпатией к сборной Латвии. У меня был 
бизнес в Канаде, неподалеку от моего родного города (Хоксбери в провинции 
Онтарио. - Прим. "СЭ"). Я его только начинал с моими партнерами, можно 
сказать - друзьями. Мы собирались строить комплекс апартаментов. К 
настоящему моменту он уже построен. А в сборной Латвии налажена система. 
Поэтому когда мне позвонили сейчас снова- я заинтересовался.  
Первым, кто мне позвонил, был Илья Ковальчук. И он очень помог мне. Затем 
уже был разговор с Александром Крыловым (председателем совета директоров 
"Авангарда". - Прим. "СЭ"). Вы наверное все прекрасно знаете о моих 
отношениях с Кови. И о том, как я его уважаю.  
Я точно не помню, после какого матча позвонил мне Ковальчук. Но мы в тот 
момент находились в Хернинге. Он позвонил мне сразу после игры. Поздравил 
и сказал: "Люди из "Авангарда" хотят видеть тебя главным тренером. 
Александр - мой хороший друг. Тебе стоит там поработать, потому что это 
сильный клуб, отличная организация. Он очень сильный менеджер, ты не 
пожалеешь".  
На тот момент, когда я только возглавил сборную Латвии, о КХЛ я, конечно, 
слышал. Но не очень представлял себе, что это такое. Тут успел поработать с 
ребятами из рижского "Динамо". Посмотрел молодежь. Ну и как только я 
приезжал в марте в Ригу - сразу садился за просмотр плей-офф Кубка 
Гагарина. И, честно говоря, я впечатлен тем, насколько высок уровень хоккея. 
Более того, я впечатлен тем, как лига ведет бизнес. Речь, к примеру, о 
трансляциях. Они очень-очень хороши. Замечательны. Они ведутся очень 
профессионально. В общем, я успел изучить КХЛ. Хотя мне еще предстоит 
изучить очень многое. Но это тот вызов, который мне захотелось принять после 
встречи с Александром Крыловым и Максимом Сушинским в Копенгагене 

http://sport.business-gazeta.ru/article/219707


 

 

поздно ночью. В разговоре мы высказывали похожие идеи, у нас было 
одинаковое видение того, чего и как мы хотим достичь. Разговор был долгим. Я 
увидел в глазах Александра глаза победителя и мне казалось, что мы с ним - 
давнишние друзья. Поэтому я сразу подумал, что "Авангард" мне очень 
подходит. Они сделали предложение на первой же встрече. Но я сказал, что 
мне нужно вернуться домой. Сесть и поговорить с женой, обсудить все. Жена 
согласилась. Она была в восторге от идеи переехать в Россию. И в самом 
начале июля мы с ней отправимся в Омск.  
- Не боитесь перебираться в Сибирь?  
- А почему я должен бояться? Как я это вижу: я еду в город, где хоккей является 
спортом номер один. Болельщики обожают свою команду. А "Авангард" 
является сердцем города. Как мне рассказывали Крылов и Сушинский, они 
хотят заново выстроить отношения с болельщиками, заставить их заново 
поверить в клуб. Это мне очень понравилось. Потому что я считаю, что 
болельщики - очень важны. Нет болельщиков - нет и команды. Как мне 
говорили, арена в Омске была всегда забита. Люди любили свой клуб и мы 
хотим вернуть зрителей. На что я ответил, что мои команды всегда играют в 
быстрый темповый хоккей. Активный хоккей, с большим объемом катания, 
агрессивной атакой. То есть - интересный для болельщиков. Конечно, мы хотим 
побеждать, хотим выиграть Кубок Гагарина, но хоккей - это часть 
развлекательного бизнеса, то есть мы должны приносить болельщикам 
удовольствие. И мое видение того, как нужно играть, как правило, им нравится. 
Я верю в то, что такой хоккей приносит результат. В общем, никто не 
приставлял к моей голове пистолет, чтобы я отправился в Омск.  
Я еду туда, потому что хочу быть там. Хочу быть частью одного из лучших 
клубов КХЛ. И я этого уже добился. Я вижу желание побеждать со стороны 
Александра, с которым я встречался. Он вникает во все, он во всем 
разбирается. У него отличная команда. Особенно Максим Сушинский, 
президент клуба, бывший великолепный хоккеист, который к тому же очень 
любит Омск, а Омск любит его. Мы уже обсуждаем с ними, каких легионеров 
лучше подписать. Ищем кандидатов. Так что я в предвкушении. Я 12 лет 
отработал в НХЛ, 5 лет в АХЛ, год в Швейцарии, 4 года в лиге Junior A 
(юниорская лига США), два - в Молодежной лиге Квебека. КХЛ было 
предначертано быть следующей в моем списке вызовов. Я хочу выстроить там 
систему. Создать команду, которая сможет выиграть Кубок Гагарина. Я ничего 
не боюсь. И никогда не обращаю внимания на давление. Я смотрю на задачи. 
На вызовы. И это - прекрасный вызов. Подписанию договора Хартли с 
"Авангардом" помогал Ковальчук. Президент омичей Максим Сушинский - о 
деталях сделки  
- Когда вы работали в "Атланте", у вас произошел конфликт с Ковальчуком. 
Поэтому меня несколько удивило его участие в этом.  
- Конфликт?  
- Вы выставили его из раздевалки.  
- Какой же это конфликт? Это абсолютно нормально. Он опоздал на собрание. 
Что я должен был делать? Это не конфликт. В этом заключается работа 
тренера. И для него это стало уроком. Знаете, это как когда мама не отпускает 
вас гулять, говорит, чтобы вы не выходили из своей комнаты, потому что 
провинились. Вот Илья тогда - провинился. Нарушил командные правила. Чего 
делать нельзя. Это часть игры, таковы ее законы. Законы жизни. Когда мои 
родители растили меня, они хвалили меня за хорошее и предупреждали, что у 
плохого будут последствия. Именно таким образом ты и создаешь хоккейную 
культуру в команде. Посмотрите на карьеру Ковальчука - она уже очень 



 

 

хороша. И я очень горжусь тем, что приложил к ней руку, когда он был совсем 
молод. Так что это не конфликт никакой. Это ситуация, в которой тренер обязан 
поступать именно так. Потому что если ты никак не реагируешь - значит, в 
команде больше нет правил. А если нет правил, нет больше и дисциплины. Так 
что в этом нет ничего особенного. Любой тренер, который уважает своих 
игроков, который уважает болельщиков, понимает, что ему нужна дисциплина.  
- Год назад канадское издание Sportsnet утверждал, что вы - один из 
кандидатов на пост главного тренера "Вегаса".  
- За прошедшие два года я вел переговоры со многими европейскими клубами 
и парой - в НХЛ. Но я никогда не раскрываю их названия. Какой смысл, если не 
сработало. Что касается кэхаэловских команд, порой время было 
неподходящим, ведь приход должен стать благом и для команды, и для тебя 
самого. Если от этого выигрывают все стороны - довольны и менеджмент, и 
тренер - тогда это работает. Именно такое положение дел у меня с 
"Авангардом". Нам уже не терпится приступить к работе.  
- То есть про "Торпедо" у вас тоже нет смысла спрашивать?  
- Вы сами ответили на свой вопрос.  
- А что думаете о фантастическом успехе "Вегаса"?  
- Просто невероятно. В сжатые сроки в "Вегасе" построили сильную команду, 
которая сейчас дошла до финала, и лига должна быть благодарна ей за это. 
Честно скажу, что болею за "Вегас". Я, конечно, желаю Овечкину выиграть свой 
первый Кубок Стэнли, хотя если победят "Найтс", то что это будет за история 
успеха!  
- Кто в итоге победит?  
- Это прекрасные команды, в обеих я знаю многих игроков. Выиграть может 
каждый. Как я уже сказал, меня больше привлекает "Вегас" из-за его 
великолепного пути. В то же время "Кэпиталс" столько раз были близки, но 
очень давно не играли в финале, и почему бы им не выиграть наконец трофей. 
Скажем так, я болею за "Вегас", но его преимущество в моих симпатиях перед 
"Вашингтоном" не очень большое.  
- Кто войдет в ваш штаб в Омске?  
- К нам уже присоединился Майк Пелино. Останется Дмитрий Рябыкин - это 
бывший игрок "Авангарда". С Жаком Клутье мы прошли через много лет и 
клубов - в АХЛ, НХЛ, "Цюрихе" и сборной Латвии. Кроме того со мной приедет 
видеотренер Алдис Аболиньш, который также работает в латвийской сборной. 
Сергей Звягин будет тренером вратарей. Это сильный специалист. Кроме того, 
мы ищем тренера по физподготовке. Есть на примете один кандидат - мы 
созвонимся с ним завтра после обеда. У нас действительно отличный штаб. Я 
хочу побыстрее добраться до Омска, чтобы постараться добыть Кубок Гагарина 
для великолепного хоккейного рынка.  
- Вы брали чемпионство в каждой лиге, где работали. Сколько потребуется лет 
на КХЛ?  
- Никогда не знаешь, сколько времени может уйти. Для начала нужно попасть в 
плей-офф, а в каждой отдельной серии мы уже с игроками будем разбираться с 
тем, как обыграть очередного соперника. Мне посчастливилось поработать с 
отличными людьми в потрясающих клубах и выиграть 6 титулов в 5 лигах. 
Теперь я хочу выиграть золото с Омском, но не для себя, а для игроков и 
болельщиков. Именно они делают это реальным. Не я же забиваю голы. 
Чемпионат всегда выигрывает команда. Именно так я на это смотрю. Я всегда 
делюсь своими взглядами с помощниками и менеджментом. Никому не надо 
стремиться стать героем. Все должны работать в команде и постараться 



 

 

построить коллектив с хорошей атмосферой и культурой, где каждый знает, что 
делать. Вернет ли "Авангард" звание суперклуба? 
Я ВЫУЧИЛ ДАЖЕ ЛАТЫШСКИЙ. СЛЕДУЮЩИМ СТАНЕТ РУССКИЙ  
- Вы же наверняка знаете, что в КХЛ есть два сильных клуба - СКА и ЦСКА. Как 
вы собираетесь с ними бороться?  
- В хоккей играют люди, а не бюджеты. И играют на льду. Мы видели, как "Ак 
Барс" недавно выиграл Кубок Гагарина, чего мало кто ждал. И я смотрел 
каждый матч той серии. Да и до финала я следил за многими командами. За 
"Салаватом". За командой, где играет молодой парень, которого назвали 
лучшим новичком сезона. Как ее?  
- "Трактор".  
- Вот! Челябинск набрал отличный ход в плей-офф. В каждой лиге есть топ-
клубы. И мы сфокусируемся на соперниках, когда придет время. Но сейчас 
самое главное, чтобы мы подготовили отличную команду. А потом уже будем 
думать, как с кем бороться, какими способами.  
- Языковой барьер в России зачастую актуален. Не собираетесь подучить 
русский язык?  
- Без проблем. Меня ничего не пугает. Я даже латышский подучил - мне 
понравился этот язык. Сейчас я говорю на французском, английском, 
испанском, немецком и немного на латышском. Очевидно, что следующим 
станет русский. Я уже знаю несколько слов: "Большой дррруг", "Спэсибоу", 
"Харашоу". Когда вы приезжаете в новую страну, у вас появляется возможность 
узнать людей еще ближе, когда узнаешь язык. Именно это меня притягивает. Я 
постараюсь выучить язык как можно быстрее. Александр обещал найти мне 
лучшего учителя русского. В сборной Латвии мое произношение слов на их 
языке часто веселило ребят до или после матчей. Даже с прессой лучше 
ладить стали. Всегда есть варианты. В жизни вы либо находите решения, либо 
находите отмазки. В Омске мы построим команду на поиске решений.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikto-ne-pristavlyal-k-moey-golove-
pistolet-chtoby-ya-otpravilsya-v-omsk-obladatel-kubka-stenli-2001-v-avangarde-
1414606/ 

К заголовкам сообщений 

Подписанию договора Хартли с "Авангардом" помогал Ковальчук. 
Президент омичей Максим Сушинский - о деталях сделки (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Президент омского "Авангарда" Максим Сушинский - о подписании договора с 
канадским тренером и последних трансферных новостях клуба 
- На пост главного тренера мы рассматривали Илью Воробьева, но, как вы 
знаете, он отпал по независящим от нас причинам, - сообщил Сушинский. - 
После этого мы посмотрели на российский рынок, но не смогли найти тренера, 
который подходил бы под нашу стратегию. Тогда мы с Крыловым 
(председателем совета директоров "Авангарда". - Прим. "СЭ") решили 
рассмотреть иностранных специалистов, и он предложил обратить внимание на 
тренера, который удачно работал с латвийской сборной на чемпионате мира. 
Это харизматичный и опытный специалист, выигравший Кубок Стэнли и хорошо 
знакомый с Ковальчуком. Александр с Ильей дружит и попросил связать его с 
Хартли. 
- Как долго шли переговоры?  
- Как только Крылов договорился с ним о встрече, мы сразу же вылетели в 
Копенгаген. Договорились мы не так быстро. Переговоры длились всю ночь, 
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после чего обе стороны - и наша, и Боба взяли время на размышления. Затем 
мы начали обсуждать детали контракта. Хартли интересовало множество 
подробностей, ведь он собирается приехать с женой. Мы присылали ему 
фотографии: магазины, рестораны и многие другие места. Он также 
интересовался учителем русского языка, потому что всегда учит язык страны, 
где работает. 
- Были ли у Хартли какие-то особенные требования по подписанию новых 
игроков?  
- В основном это касается кандидатов на североамериканском рынке - ребят, 
которые играли в НХЛ и АХЛ. По ним мы будет советоваться, Хартли наведет 
справки о том, что это за игроки, как ведут себя в коллективе, как проявляют 
себя в плей-офф. 
- Нет ли опасений, что у нового тренерского штаба возникнет проблема с 
языковым барьером?  
- Нет. А с кем? С игроками? Хоккейный язык для тех, кто его понимает, - 
достаточно прост. У нас есть тренеры Дмитрий Рябыкин, Сергей Звягин. Оно 
отлично говорят по-английски. Проблемы с переводом точно не возникнет. 
- Как будет решен вопрос с совмещением? Ведь Хартли остается тренером 
сборной Латвии.  
- У него будут две поездки: в ноябре, во время международного перерыва, и в 
мае на чемпионат мира. Игорь Есмантович: "У ЦСКА не было контактов со 
Знарком" 
- Были ли у "Авангарда" другие варианты?  
- Были, но после первой беседы с Бобом они отпали. 
- Каких еще специалистов рассматривали в качестве кандидатов?  
- Это были в основном российские тренеры. Варианты с главным тренером 
сборной Швеции Рикардом Гренборгом и Германии - Марко Штурмом мы не 
рассматривали. 
- Был ли среди кандидатов Олег Знарок ?  
- Я разговаривал с Олегом, но это не касалось его прихода в клуб. 
- Насколько мне известно, Хартли привезет с собой двух ассистентов.  
- Совершенно верно. Один будет помощником, второй - видеотренером. И еще 
мы ищем тренера по физподготовке. В прошлом сезоне в команде было очень 
много травм, и поэтому хотелось бы от них избавиться. 
- Быстро ли договорились с тренером вратарей Сергеем Звягиным ?  
- Очень быстро. Я Сергея знаю давно. После первого же нашего разговора он 
изъявил желание работать в "Авангарде". 
- Присоединится ли к "Авангарду" финский форвард Пулккинен ?  
- Он в списке наших интересов, но пока решения по нему нет. Вернет ли 
"Авангард" звание суперклуба? 
- Что насчет возвращения Романа Червенки ?  
- Его не будет. У нас большой список игроков, и мы подбираем состав с точки 
зрения усиления конкретных позиций. 
- Останется ли в команде Илья Михеев?  
- А почему вы спрашиваете? Вам же Александр Крылов ясно дал понять, что 
мы делаем ставку на своих воспитанников и они будут оттачивать свое 
мастерство под присмотром опытной бригады тренеров. Михеев - один из 
лидеров нашей команды, мы рассчитываем на него. У него есть контракт, и он 
никуда не собирается, готовится к следующему сезону. 
- Уйдет ли Мартынов в "Трактор"?  
- А почему он должен уйти? У него еще год контракта. Мы разговаривали с 
Егором, он хочет играть в нашей команде. 



 

 

- Останется ли Евгений Медведев?  
- Он есть в списке кандидатов на продление контракта, по нему ведется работа. 
- В прошлом сезоне "Авангард" превысил потолок зарплат. В этом году вы 
будете придерживаться его границы?  
- Мы попадаем в потолок зарплат.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/podpisaniyu-dogovora-hartli-s-
avangardom-pomogal-kovalchuk-prezident-omichey-maksim-sushinskiy-o-detalyah-
sdelki-1414592/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Крылов: Хартли добивался успехов везде, где бы ему ни приходилось 
работать (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов 
прокомментировал назначение Боба Хартли на должность главного тренера. 
"Спешка в принятии решения по кандидатуре главного тренера "Авангарда" для 
нас была исключена. Мы тщательно анализировали возможности каждого 
кандидата, стараясь понять, за счет чего он может сделать нашу команду 
лучше, чем может усилить клуб. И в конце концов остановились на кандидатуре 
Боба Хартли. С канадским специалистом мы сошлись в понимании стратегии 
развития клуба. Наша цель - сделать Омск центром сибирского хоккея, мы 
хотим делать ставку на своих воспитанников, которые пройдут путь от 
академии до главной команды, а также на привлечение звезд, которые обогатят 
клуб опытом и помогут раскрыться нашим молодым талантам. Хартли - тренер, 
умеющий вдумчиво работать с каждым игроком, он выводит на первый план 
сильные стороны звезд и способен раскрыть молодежь. Отличительная черта 
этого наставника - здоровая спортивная злость и стремление всегда 
побеждать. Наверное, поэтому он добивался успехов везде, где бы ему не 
приходилось работать - от юниорской лиги до НХЛ и затем в Европе. Верим, 
что при поддержке руководства, хоккеистов и болельщиков в предстоящем 
сезоне новый главный тренер "Авангарда" покажет максимум своих 
возможностей". 

https://www.championat.com/hockey/news-3446809-krylov-hartli-dobivalsja-uspehov-
vezde-gde-by-emu-ne-prihodilos-rabotat.html 

Похожие сообщения (4): 

• 12 канал (gtrk-omsk.ru), Омск, 28 мая 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 мая 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 28 мая 2018 

• Время Омское (omsktime.ru), Омск, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Хартли останется в сборной Латвии, несмотря на назначение в "Авангард" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Федерация хоккея Латвии на своем официальном сайте сообщила, что 
несмотря на назначение Боба Хартли на пост главного тренера "Авангарда", он 
продолжит работу с национальной командой. 
57-летний канадец работает с Латвией уже два сезона, под его руководством 
команда вышла в 1/4 финала чемпионата мира этой весной.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/podpisaniyu-dogovora-hartli-s-avangardom-pomogal-kovalchuk-prezident-omichey-maksim-sushinskiy-o-detalyah-sdelki-1414592/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/podpisaniyu-dogovora-hartli-s-avangardom-pomogal-kovalchuk-prezident-omichey-maksim-sushinskiy-o-detalyah-sdelki-1414592/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/podpisaniyu-dogovora-hartli-s-avangardom-pomogal-kovalchuk-prezident-omichey-maksim-sushinskiy-o-detalyah-sdelki-1414592/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-na-post-glavnogo-trenera-my-rassmatrivali-ilyu-vorobeva-1414597/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-resheniya-po-pulkkinenu-net-chervenki-v-avangarde-ne-budet-1414604/
https://www.championat.com/hockey/news-3446809-krylov-hartli-dobivalsja-uspehov-vezde-gde-by-emu-ne-prihodilos-rabotat.html
https://www.championat.com/hockey/news-3446809-krylov-hartli-dobivalsja-uspehov-vezde-gde-by-emu-ne-prihodilos-rabotat.html
http://gtrk-omsk.ru/news/258899/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212494/
http://omsk-news.net/other/2018/05/28/213988.html
http://www.omsktime.ru/news/id/92403


 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-ostanetsya-v-sbornoy-latvii-
nesmotrya-na-naznachenie-v-avangard-1414244/ 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер ХК "Авангард" Корноухов возглавит академию 
клуба (Р-Спорт, Москва, 28 мая 2018) 
Бывший главный тренер омского "Авангарда" Евгений Корноухов возглавит 
хоккейную академию клуба, сообщается на сайте команды. 
Отмечается, что контракт Корноухова рассчитан на два года с возможностью 
продления еще на два сезона "при достижении установленных показателей". 
"Корноухов будет отвечать за развитие академии, стратегию подготовки 
молодых игроков клуба, а также их интеграцию в команды ЮХЛ, МХЛ, ВХЛ и 
КХЛ", - говорится в сообщении. 
Корноухов возглавлял "Авангард" с 2015 по 2016 год. Также он был главным 
тренером молодежной команды "Омские ястребы".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180528/1137433988.html 

Похожие сообщения (9): 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 мая 2018 

• News2world.net, Москва, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Динамо" (Минск): первая попытка Дуайера 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 мая 2018) 
KHL.ru продолжает серию материалов об итогах сезона клубов лиги. На 
очереди минское "Динамо". Один из самых популярных клубов Беларуси 
неудачно начал сезон, постепенно выровнял игру, но все же не смог попасть в 
плей-офф. 
Прошлым летом в Минске вновь существовала неопределенность по 
внутреннему лимиту на легионеров, команду в межсезонье покинули Бен 
Скривенс, Мэтт Эллисон, Сергей Костицын, а также главный главный тренер 
Крэйг Вудкрофт. На тренерский мостик поднялся канадец Горди Дуайер, 
работавший до этого с "Медвешчаком". Команда неудачно начала чемпионат, 
но затем провела несколько ярких матчей. Выйти в плей-офф минчане все же 
не смогли.  
Как складывался сезон 
Динамовцы начали чемпионат с шести поражений, в которых набрали всего два 
очка. При этом откровенно плохо команда выглядела только в первом матче с 
"Йокеритом" (1:6), в котором хет-трик оформил финский вундеркинд Эли 
Толванен. Первая победа случилась 6 сентября в Сочи над местной командой 
(4:2).  
Одним из ярких моментов сезона стала сентябрьская домашняя серия с 
командами из уральского региона. Две "сухие" победы над "Трактором" (3:0) и 
"Ладой" (2:0), поражение от "Автомобилиста" (1:3), а затем невероятная игра с 
"Металлургом" (5:3). Минчане проигрывали 0:3 к 46-й минуте встречи, а затем 
забросили пять безответных шайб, причем победную за 45 секунд до конца 
основного времени.  
Команду продолжило лихорадить и приблизиться к кубковой восьмерки им все 
не удавалось. Тем не менее коллектив из Беларуси умел играть против 
лидеров, дома были обыграны и "Нефтехимик", и "Торпедо", и "Ак Барс", и 
"Авангард". В середине декабря в Санкт-Петербурге был обыгран СКА (3:2 по 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-ostanetsya-v-sbornoy-latvii-nesmotrya-na-naznachenie-v-avangard-1414244/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-ostanetsya-v-sbornoy-latvii-nesmotrya-na-naznachenie-v-avangard-1414244/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180528/1137433988.html
http://365news.biz/news/sport/60117-byvshiy-glavnyy-trener-hk-avangard-kornouhov-vozglavit-akademiyu-kluba.html
http://news2world.net/novosti-sporta/bivshiy-glavniy-trener-hk-avangard-kornouhov-vozglavit-akademiyu-kluba.html


 

 

буллитам), а затем перед новым годом петербургский клуб был обыгран дома 
со счетом 6:3.  
В начале января "Динамо" предстояла важная домашняя серия с клубами 
дальневосточного региона, три поражения - в трех матчах, и шансы на плей-
офф пропали. Но это не помешало минчанам провести еще несколько ярких 
игр. 20 января в Риге состоялся второй матч в истории КХЛ на открытом 
воздухе. Минская команда уступала со счетом 0:2 в течение большей части 
встречи, но сумела отыграться, а за четыре минуты до конца основного 
времени Джек Скилле принес победу белорусскому клубу.  
Тренер 
Горди Дуайер после пары успешных сезонов в "Медвешчаке" получил новый 
вызов в минском "Динамо". Команда постепенно привыкла к тому хоккею, 
который он им прививал. Местами минчане выглядели очень прилично, 
особенно против топ-клубов лиги. Игроки уже привыкли к тому, что им 
приходится работать с иностранными тренерами. Руководство клуба продлило 
контракты с ним и его помощниками на следующий сезон.  
Лучший матч 
"Динамо" провело несколько классных матчей в этом сезоне и трудно выделить 
один. Особняком стоят две игры. 17 сентября в Минске "Динамо" уступало 
"Металлургу" со счетом 0:3 к 36-й минуте встречи, а затем случился 
невероятный камбэк. С 47-й по 53-ю минуту "Динамо" сравняло счет после 
дубля Александра Китарова и шайбы Александра Павловича. За 45 секунд до 
конца Евгений Лисовец вывел белорусов вперед, а за секунду до сирены 
Павлович установил окончательный счет - 5:3.  
29 декабря "Динамо" принимало дома петербургский СКА. После первого 
периода команда Горди Дуайера уступала со счетом 0:1. Но за три с 
небольшим минуты второго периода минчане четырежды поразили ворота 
Игоря Шестеркина. СКА пытался отыграться и снял вратаря при счете 4:2, но 
пропустил две шайбы в пустые ворота. Итоговый счет установили гости - 6:3.  
Худший матч 
Неудачных матчей было достаточно у команды Дуайера. Но один уже вошел в 
историю КХЛ. В первом матче сезона 23 августа "Динамо" дома принимало 
финский "Йокерит". После двух периодов хозяева уступали со счетом 1:2, а в 
третьем начался бенефис 18-летнего Эли Толванена. Финский нападающий 
забросил три шайбы и стал самым молодым автором хет-трика в КХЛ.  
Открытие 
Ключевым игроком команды в сезоне стал шведский голкипер Юнас Энрот, 
благодаря которому "Динамо" и выигрывало важные матчи. Чемпион мира 2013 
года по праву заслужил потом поездку и на Олимпиаду, где его сборная 
выступила неудачно. Минск смотрит в новый сезон с оптимизмом, Энрот решил 
остаться в команде еще на один год, а новые подписания, в том числе братьев 
Костицыных, явно усилят клуб.  
Разочарование 
Гораздо большего ждали в этом сезоне от опытного нападающего Александра 
Матерухина. Он не смог сработаться с новым главным тренером Дуайером. 
Годом ранее он забросил 22 шайбы в регулярном чемпионате, а в сезоне 
2017/2018 набрал всего 5 (0+5) очков за сезон и покинул клуб по ходу года.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/28/399668.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2018/05/28/399668.html


 

 

"Это компенсация критику". Эксперт объяснил многомиллионную 
зарплату Мамбеталиева в "Барысе" (Sports.kz, Караганда, 28 мая 2018) 
По информации российских СМИ, заработная плата главного тренера " Барыса 
"Галыма Мамбеталиева составляет 12 миллионов тенге в месяц.  
Своим мнением о том, достоин ли этот специалист таких денег, со Sports.kz 
поделился бывший государственный тренер Казахстана по хоккею с шайбой 
Сергей Шавернев. 
 - Деньги, действительно, шикарные, но результаты, конечно, - недостойные. 
Отрадно, что для тех людей, которые поднимаются в хоккее с низов, есть 
стимул дорасти до такого уровня. Видимо, так решили в структуре "Барыса", - 
возможно, такая ставка была утверждена во времена, когда еще там работал 
Андрей Хомутов, который является трехкратным олимпийским чемпионом, и 
другие, более титулованные, специалисты, которые проходили в хоккее путь 
больших побед и, благодаря своему богатому опыту, в состоянии были помочь 
и подсказать игрокам команды. Таким наставникам не стыдно и не зазорно 
платить огромные деньги, но если люди не достигали таких высот, то какой 
смысл тратить на них такие суммы?! Но, с другой стороны, - возможно, это 
компенсация за ту критику, которой подвергается Галым Баубекович, - считает 
специалист. 

https://www.sports.kz/news/eto-kompensatsiya-kritiku-ekspert-obyyasnil-
mnogomillionnuyu-zarplatu-mambetalieva-v-baryise 

Похожие сообщения (1): 

• Barys.club, Астана, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Слован" будет готовиться к сезону на чужих аренах, своя закрыта на 
ремонт (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Подготовка к новому сезону начнется 16 июля, в межсезонье "Слован" 
планирует провести десять контрольных игр. Так как домашняя арена клуба 
будет закрыта на реконструкцию, команда будет тренироваться на других 
площадках. На своем стадионе в Братиславе "Слован" сыграет только во 
второй половине августа. 
Летом "орлы" проведут шесть выставочных матчей против чешских клубов, а с 
16 по 18 августа сыграют на турнире в Пардубице, в котором также примут 
участие местное "Динамо", берлинский "Айсбэрен" и "Адмирал" из 
Владивостока. Регулярный чемпионат КХЛ начнется в начале сентября, по 
предварительной информации "орлы" сыграют свой первый матч 2 или 3 
сентября. 
Напомним, Братислава станет столицей ЧМ-2019, домашняя арена "Слована" 
реконструируется к этому событию.  

https://allhockey.ru/news/show/326854-
Slovan_budet_gotovit_sya_k_sezonu_na_chuzhih_arenah_svoya_zakryta_na_remo
nt 

К заголовкам сообщений 

"Слован" уволил генерального менеджера (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 28 мая 2018) 
Генеральный менеджер "Слована" Патрик Зиман покидает клуб. 
Зиман пришел в "Слован" прошлым летом и проработал менее года. В сезоне 
2017-2018 братиславская команда не сумела пробиться в плей-офф.  

https://www.sports.kz/news/eto-kompensatsiya-kritiku-ekspert-obyyasnil-mnogomillionnuyu-zarplatu-mambetalieva-v-baryise
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https://allhockey.ru/news/show/326854-Slovan_budet_gotovit_sya_k_sezonu_na_chuzhih_arenah_svoya_zakryta_na_remont


 

 

https://allhockey.ru/news/show/326857-Slovan_uvolil_general_nogo_menedzhera 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Вернет ли "Авангард" звание суперклуба? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 мая 2018) 
Наконец-то завершилась эпопея с назначением главного тренера в "Авангард". 
Два последних дня мы уже и так знали, что им станет Боб Хартли, но в 
воскресенье вечером об этом объявили официально. Да как! В эфире 
федерального канала, почти в полночь по московскому времени. В Омске было 
4 утра и это я расцениваю, как послание местным болельщикам, которые 
активно ведут себя, не давая ничего взамен. Теперь наступили новые времена. 
Вы приходите на стадион, радуйтесь просмотру матча, клуб вам будет 
создавать условия, но на этом все. Дальше - сами. Боб Хартли - нормальный 
вариант. Все-таки опытный человек, который в своей жизни много выигрывал. 
Он знает, что надо делать для успеха. Но все это в Северной Америке или в 
Швейцарии. А тут своя специфика, с которой он никогда и не сталкивался. Я, 
кстати, не уверен (могу ошибаться), знает ли Максим Сушинский английский в 
нужном объеме? Да, с легионерами Хартли найдет общий язык, а с 
российскими ребятами, привыкшими считать себя королями? Много, очень 
много проблем будет у тренера, но я очень надеюсь, что еще одним сильным 
клубом в лиге станет больше. 
МАГНУС ХЕЛЛЬБЕРГ - В СКА  
Кажется, что СКА все-таки не рискнет войти в сезон с обоймой крутых 
российских вратарей. Игорь Шестеркин вполне бы мог стать чистым "первым 
номером", а за место второго голкипера развернулась бы борьба среди ребят 
из ВХЛ и МХЛ. Правда, для того, чтобы все росли, клубу нужен нормальный 
тренер вратарей, а в Санкт-Петербурге почему-то продлевают контракт с 
Рашитом Давыдовым, который и близко не подходил к Микко Коскинену. У того 
был другой штатный тренер. Сейчас в СКА едет Магнус Хелльберг из 
"Куньлуня" и это очень спорное решение. Да, кое-что он умеет, но идеальным 
его игру в прошлом сезоне назвать нельзя, даже учитывая все проблемы, что 
были у китайцев. Да и в сборной его быстро "съели", отправив в запас. СКА 
решил сократить бюджет и сейчас лучший способ остаться только с 
российскими вратарями. Не пойдет? Заберет сильного легионера у кого-нибудь 
посреди сезона, как было с Микко Коскиненом. Но почему бы в переходный год 
не дать шанс Константину Волкову, Алексею Мельничуку и Никите Богданову? 
В "СЛОВАНЕ" БУДЕТ НОВЫЙ ТРЕНЕР  
Оказывается, что и в "Словане" до сих пор не решили, кто будет руководить 
командой в следующем сезоне. Видимо, Эдуард Занковец чем-то не устроил 
руководство, и они ищут специалиста. Мы уже давно не рассматриваем 
братиславский клуб, как команду, способную чем-то удивить в сезоне. "Слован" 
- один из трех участников турнира, который не соблюдают финансовую 
дисциплину и не расплатился за прошлый сезон. Говорят, что у них появился 
новый спонсор, но в настоящий момент это совершенно незаметно прямо. 
Правда, не забывайте, что словаки играют у нас по своим правилам. Они могут 
набрать два десятка канадцев, а самые интересные свободные агенты 
появятся за океаном только после 1 июля. Но я сомневаюсь, что они возьмут 
лучших. Новым тренером, вероятней всего, будет Владимир Орсаг, довольно 
известный словацкий хоккеист, который уже восемь лет на тренерской работе. 
Он входит в штаб национальной команды, работал в "Словане", так что 
обстановку знает.  

https://allhockey.ru/news/show/326857-Slovan_uvolil_general_nogo_menedzhera


 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vernet-li-avangard-zvanie-
superkluba-1414275/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Рамо перейдет в "Авангард" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018) 
Финский вратарь Карри Рамо продолжит карьеру в "Авангарде". По 
информации "БИЗНЕС Online", Доминик Фурх покинет команду. 
Рамо выступал за "Авангард" с 2009 по 2013 годы, после чего три сезона 
провел в НХЛ (сыграв 118 матчей за "Калгари"). Прошлый сезон вратарь 
отыграл в "Йокерите". 
Напомним, что "БИЗНЕС Online" еще в марте сообщал о том, что омский клуб 
расторгнет контракт с Фурхом. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/219714/ 

Похожие сообщения (6): 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 28 мая 2018 

• ИА СуперОмск, Омск, 28 мая 2018 

• Om1.ru, Омск, 28 мая 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 28 мая 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 28 мая 2018 

• Elentur (elentur.com.ua), Киев, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

СКА выменял у "Куньлуня" голкипера Магнуса Хелльберга 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018) 
Хоккейные клубы СКА и "Куньлунь Ред Стар" произвели обмен, информирует 
официальный сайт "армейцев". Игроком петербургской команды стал шведский 
голкипер Магнус Хелльберг клуб из Пекина получил денежную компенсацию.  
В сезоне-2017/18 27-летний голкипер отыграл в "Куньлуне" 51 матч, пропуская в 
среднем 2,39 шайбы и отражая 92,6% бросков. Он участник Олимпийских игр в 
Пхенчхане, чемпион мира 2018 года. В Дании Хелльберг провел три встречи, 
пропуская в среднем 1,63 шайбы за игру при коэффициенте надежности 93,8%. 

https://www.championat.com/hockey/news-3447513-ska-vymenjal-u-kunlunja-
golkipera-magnusa-hellberga.html 

Похожие сообщения (19): 

• Советский спорт, Москва, 28 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Лада" вернет старый логотип, это решение болельщиков клуба 
(Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018) 
Завершилось голосование "Каким должен быть логотип клуба", инициированное 
болельщиками на митинге, в поддержку ХК "Лада", информирует официальный 
сайт тольяттинского клуба. 
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Более половины голосов (1999 из 3521) получило предложение возврата 
прежнего логотипа клуба (56,77%), за проведение конкурса по созданию нового 
логотипа было подано 815 голосов (23,23%). Нынешний логотип получил 707 
голосов (20,08%). 
На протяжении голосования компания "Цетера лабс" (разработчик сайта, 
занимающийся его поддержкой) осуществляла мониторинг на предмет 
искусственной накрутки голосов, выявляла и удаляла такие голоса. ХК "Лада" 
благодарит всех любителей хоккея, принявших участие в голосовании. 

https://www.championat.com/hockey/news-3447221-lada-vernjot-staryj-logotip-eto-
reshenie-bolelschikov-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Стали известны подробности о создании Молодежной хоккейной лиги 
(Sports.kz, Караганда, 28 мая 2018) 
Исполнительный директор Казахстанской федерации хоккея с шайбой Андрей 
Сачук в интервью пресс-службе ХК "Барыс" рассказал о создании новой 
хоккейной лиги.  
 - Андрей Викторович, с чем связано появление Молодежной Хоккейной Лиги в 
Казахстане? 
 - Давно стоял этот вопрос, потому что те ребята, которые выпускаются из 
ДЮСШ, должны переходить во взрослую команду или же заканчивать с 
хоккеем. В 17-18 лет очень тяжело сразу заиграть на высоком уровне, поэтому, 
чтобы не потерять мальчишек, было принято решение о создании такой лиги. 
Это даст возможность ребятам "выстрелить", потому что не все попадают сразу 
во взрослый чемпионат, нужна промежуточная лига. Необходимо отметить то, 
что игроков с Молодежной Лиги можно будет подключать и к играм взрослого 
чемпионата. 
 - Есть ли какие-то проблемы с созданием Лиги, все ли клубы поддержали 
инициативу Федерации? 
 - Да, все клубы только за создание лиги, но есть вопросы по финансированию, 
так как, конечно, потребуются дополнительно денежные средства, увеличение 
бюджета. С ребятами клубы будут заключать контракты. Необходимо, чтобы 
клубы получили поддержку на местах от акиматов и управлений спорта. 
 - Будут ли календари двух чемпионатов совпадать? 
 - Возможно, в целях экономии где-то взрослая и молодежная команды будут 
совместно добираться, играть в один день. Мы сейчас только утвердили 
создание лиги, при составлении календаря постараемся учесть все нюансы. 
 - Все команды буду представлены, за исключением "Бейбарыса". 
 - Сейчас оттуда только дети 2008 г.р. участвует ы Чемпионате РК. Атырау 
далеко расположен от остальных хоккейных городов Казахстана, им требуется 
еще больше финансовых средств. Атырау - очень молодой город в хоккейном 
плане, там все начиналось с нуля. Пока что там массовости нет. 
 - Что будет хорошим результатом для первого сезона Молодежной Лиги? 
 - Конечно, хотелось бы, чтобы юниорская сборная выиграла свой чемпионат 
мира. Основу этой сборной составят игроки новой лиги. Будем смотреть, 
выявлять недостатки и исправлять их на будущее. 

https://www.sports.kz/news/stali-izvestnyi-podrobnosti-o-sozdanii-molodejnoy-
hokkeynoy-ligi 

Похожие сообщения (1): 
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• Федерация хоккея с шайбой Республики Казахстан (icehockey.kz), 
Алматы, 28 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Шестеркин справился (Известия, Москва, 29 мая 2018) 
Одним из самых резонансных событий чемпионата мира по хоккею в Дании 
стало решение тренерского штаба сборной России поставить Игоря 
Шестеркина основным вратарем в четвертьфинальном матче против команды 
Канады. На прошлогоднем ЧМ в Кельне и Париже голкипер петербургского СКА 
был третьим номером после Андрея Василевского и Ильи Сорокина. В этом же 
статусе он выиграл олимпийское золото в Пхенчхане - вторым вратарем был 
Илья Сорокин, а основным Василий Кошечкин. Однако уже перед поездкой в 
Данию Игорь Шестеркин ощутимо укрепил свое положение, а в ходе турнира и 
вовсе вытеснил Василия Кошечки на с позиции первого номера. Несмотря на 
поражение в овертайме (4:5) от канадцев, претензий к 22-летнему вратарю не 
было. 
В интервью "Известиям" тренер вратарей сборной России и СКА Рашит 
Давыдов разъяснил кадровую политику штаба сборной, а также рассказал, как 
изменились его полномочия после увольнения Олега Знарка и Харийса 
Витолиньша и прихода на пост главного тренера Ильи Воробьева. 
Довольны игрой вратарей в Дании? 
Каждый сыграл на своем уровне. 
Не считаю, что у нас были вратарские поражения. Все понимали, какой уровень 
будет у этого турнира. Понятно, что основные вопросы к нам - по решению 
поставить Шестеркина на четвертьфинал. Но я скажу, что к Кошечкину не было 
претензий по матчу со Швецией - он сыграл нормально. Просто мы решили 
поставить против Канады более подвижного вратаря. 
Нет ощущения, что Игорю Шестеркину не хватило практики игр против 
соперника такого уровня? 
Сейчас очень легко говорить об этом. Всегда возникают такие вопросы, если 
что-то не получилось. В матчах группового турнира мы решили разбить игровое 
время между Кошечкиным и Шестеркиным, дав Игорю полностью сыграть в 
двух матчах, и он не подвел. А что касается матча с Канадой, то сразу после 
встречи со Швецией мы всем тренерским штабом единодушно решили, что на 
четвертьфинал надо ставить Шестеркина. После игры с Канадой ни у кого из 
тренеров не было сожалений о принятом решении. Василий и Игорь сделали на 
этом турнире все что могли. Но вы видели, какое исполнительское мастерство 
было у тех же шведов и канадцев. На этом уровне имеют значение мельчайшие 
детали. Дашь кому-то лишний метр пространства и лишнюю секунду времени - 
и ты проиграл. Возможно, где-то на Шестерки на давила ответственность. Все-
таки матч плей-офф и матчи в группе - это две большие разницы. Но я считаю, 
что этот опыт поможет ему в будущем. 
Вы уверены в будущем этих вратарей? 
Да, перспективы у них очень хорошие. Жаль, что Сорокин не получил практику 
в Дании, но у него все впереди. Настораживает другое: кто придет за ними? 
Шестеркин собирается уезжать в НХЛ? 
В СКА у него еще год контракта. Насколько я знаю, после этого он хочет уехать. 
Мы с клубом обсуждали вопрос, как попытаться его удержать. Нам было бы это 
интересно. Но я не знаю, удастся ли. И правильно ли вообще так делать. 
Всегда есть момент, когда вратарям надо уезжать и развиваться. При том что в 
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прошлом сезоне, когда Игорь начал часто появляться в составе СКА, к нему 
сразу усилилось внимание со стороны "Нью-Йорк Рейнджерс". В нынешнем 
сезоне ему также звонили оттуда. Так что интерес из НХЛ к Шестеркину есть. 
При этом у Лундквиста еще два года контракта с "Рейнджерс". Поэтому Игорю 
надо подумать, стоит ли ему уезжать уже в следующем году или лучше будет 
еще сезон поиграть в СКА. Моя задача - сделать так, чтобы он приносил пользу 
и клубу со сборной и к уровню НХЛ был морально готов. Технически он уже 
готов. Но в моральном плане есть проблемы с игрой под жестким прессингом - 
в матче с Канадой было видно, что в некоторых моментах Игорь испытывал 
дискомфорт. Так что тут работы - непочатый край. 
В Дании чувствовался другой уровень ваших вратарей по сравнению с Сергеем 
Бобровским и Андреем Василевским? 
Конечно. Я работал на четырех чемпионатах мира и одном Кубке мира - везде у 
нас были вратари из НХЛ. Видно, что уровень отличается. Возможно, наши 
полевые игроки чувствовали бы себя в Дании увереннее при наличии за спиной 
вратарей из НХЛ. Но я все равно считаю, что Кошечкин и Шестеркин 
справились со своими задачами. И не могу кинуть камень в их огород. Если 
сравнивать нынешний чемпионат мира и предыдущие, то мы самым слабым 
составом попали против самых сильных у Швеции и Канады. Да, команда у 
России была боевитая, все игроки отдавались полностью, но не хватило 
лидеров из НХЛ, которые могли бы в нужные моменты решить эпизод. 
Поэтому мы спокойно воспринимали все трудности. Когда мы с Олегом 
Валерьевичем [Знарком] пришли в сборную в 2014 году, это тоже произошло 
незадолго до чемпионата мира. Но тогда у нас был месяц на подготовку к ЧМ в 
Минске. А сейчас все собрались только за две недели до начала турнира. 
Поэтому не до конца успели притереться в игровом плане. Был цейтнот, но нам 
удалось создать управляемый и боеспособный коллектив, который не проиграл 
Канаде по всем статьям. Поборолся, перевел игру в овертайм, но проиграл в 
результате удаления, которого не было. Не дают за такие вещи штрафы в 
овертайме. Это и обидно. Если бы проиграли Канаде вчистую, возможно, 
спокойнее бы воспринимали ситуацию. А так в голове сидит, что уступили в 
каких-то совсем маленьких деталях. 
Когда Олега Знарка и Харийса Витолиньша спрашивали по поводу вратарей, 
они часто советовали обращаться к вам. Илья Воробьев заявил, что решение 
по голкиперу на матч с Канадой принималось коллективно. Ваши полномочия 
изменились после смены главного тренера? 
Не то чтобы изменились... Хороший вопрос. Честно говоря, вы поставили меня 
в тупик. Полномочий у меня не стало больше или меньше. Просто отношения в 
тренерском штабе изменились. В той же ситуации с Канадой обсуждение было, 
но в нашем штабе все настолько единодушно высказались за Шестеркина, что 
даже не надо выделять, чье это решение - Ильи Петровича или мое. Не было 
никаких дебатов - все очень быстро встало на свои места. Я даже удивился. 
Когда готовился к совещанию по составу на матч с Канадой, был уверен, что 
кто-то из коллег выскажется против выхода Игоря на лед. 
Олег Знарок и Харийс Витолиньш часто спорили с вами по вратарским 
вопросам? 
Обсуждения были всегда. Но не забывайте, что с Олегом и Харийсом мы 
проработали вместе 10 лет. Уже знали друг друга, понимали, от кого что ждать. 
Сейчас идет притирка с новым штабом. Мы только собрались в этом составе - 
взаимоотношения еще формируются. 
Когда мы начинали работу со Знарком в ХК МВД, тоже не все было гладко. 
Даже сложнее, чем сейчас. Просто об этом уже мало кто вспоминает по 



 

 

прошествии лет. Первый совместный год у нас выдался очень тяжелым. Как и 
следующие два. Окончательно притерлись в 2012 году, когда взяли первый 
Кубок Гагарина с "Динамо". После этого Знарок и Витолиньш часто отдавали 
вратарский вопрос полностью на откуп мне. 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сборная России (белые) - обладатель Кубка Черного моря (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 28 мая 2018) 
В решающем матче "Кубка черного моря"-2018 белый состав молодежной 
сборной России переиграл красный со счетом 5:3 
"Белые" открыли счет уже в первой смене: Алексей Липанов с Александром 
Яремчуком выскочили "два в один", и последний воспользовался удобной 
передачей партнера. Эта же пара сотворила и второй гол в матче, реализовав 
первое же большинство. "Красные" смогли отыграться еще до первого 
перерыва. Сначала Клим Костин на скорости вошел в зону и на вираже 
переиграл вратаря, а менее чем через три минуты Артем Волков точно бросил 
в двойном большинстве. 
На старте второй двадцатиминутки большинство "пять на три" использовали 
уже "белые". Автором шайбы стал Артем Николаев, который лучше всех 
сориентировался после отскока от лицевого борта. "Красные" чаще 
отправлялись в штрафной бокс, и очередное удаление реализовал капитан 
"белых" Алексей Липанов. Следующий гол также случился в большинстве и 
также его автором стал капитан, только уже "красных" - Костин. Через восемь 
секунд счет мог сравняться, но Даниил Тарасов отразил буллит Алексея 
Торопченко.  
Вратарь "белых" и стал главным героем концовки, вместе с партнерами 
справившись с финальным штурмом соперника. Закрылся турнир голом 
Даниила Огирчука в пустые ворота. Следующий этап подготовки молодежной 
сборной к чемпионату мира - летний лагерь в Канаде - пройдет в начале 
августа. 
 Таким образом, команда Россия (белые) становится победителем Кубка 
Черного моря, "красные" расположились на второй строчке, третье место 
заняла сборная Швейцарии, датчане - четвертые.  
Юрий Бабенко, главный тренер команды Россия (белые):  
 - Игра получилась интересной, боевой. Много времени провели в неравных 
составах, успешное выступление в которых и предопределило итоговый счет. 
Ребята - молодцы, третий матч за три дня, было непросто, но они отстояли 
победу в тяжелой концовке. В целом, сочинский сбор как всегда показал, в 
каком направлении предстоит работать. Проверили в деле, познакомились с 
полсотней кандидатов, сделали определенные выводы. Все ребята знают наши 
требования и в чем прибавлять, чтобы попасть на чемпионат мира. 
Сергей Голубович, главный тренер команды Россия (красные):  
 - Проигрывать всегда не хочется, но так вышло. Прежде всего уступили именно 
в дисциплине. Не буду ничего говорить по поводу удалений: там и эмоции 
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сыграли, хотелось ребятам отыграться за 2 поражения в товарищеских матчах 
перед турниром. Может, где-то перегорели. Получилось, как получилось. По 
окончании матча поговорили с командой всем тренерским штабом и сошлись во 
мнении, что даже не смотря на столь поздний турнир, нельзя приезжать 
настолько неготовыми. В целом сочинский сбор показал, над чем еще нужно 
работать. 
Дмитрий Саморуков, защитник команды Россия (красные):  
 - Удаления нас подвели сегодня, играли в принципе неплохо, в равных 
составах, я считаю, переиграли соперника. Но в плане большинства - 
меньшинства немножко не повезло. В целом матч был равным, может, где-то 
чуть получше у соперников сыграл вратарь, где-то им просто повезло. Наша 
команда в работе больше ставила акцент на тактическое задание, я считаю, мы 
в принципе неплохо справились.  
Очень хороший турнир, на нем собираются все ребята - кандидаты в 
молодежную сборную, так что это отличная посмотреть всех. Важную роль 
играет даже не то, в какой игрок физической форме, потому что все понимают - 
это конец сезона, кто-то вообще не катался. Главное, как кто думает, и 
правильно играет тактически. Плюс, было просто приятно провести время и 
побыть с командой. 
Александр Яремчук, нападающий команды Россия (белые):  
 - Примерно равные команды, поэтому игра была интересная. Приятно поиграть 
с хорошим соперником в конце турнира, а выиграть тем более. У нас один 
тренерский и одинаковая тактика. В таких матчах дело в нюансах: кто больше 
хочет, больше сконцентрирован, у кого лучше дисциплина на льду. 
В первой же смене, когда всего 17 секунд прошло, вышли 2 в 1, Леша Липанов 
отдал мне на пустые, я открыл счет. А второй гол - защитник бросал, шайба уже 
практически на линии лежала, я ее просто добил. 
Этот турнир важен в первую очередь тем, что тренеры собирают всех игроков, 
чтобы подольше их посмотреть, почувствовать, как они в тренировочном 
процессе сея ощущают, в быту, на играх. Каждый показывает себя и старается 
занять место в сборной на чемпионат мира.  
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Брызгалов: чемпионат мира превратился в безобразие, смотреть не 
хочется (Чемпионат.com, Москва, 28 мая 2018) 
Бронзовый призер Олимпиады известный вратарь Илья Брызгалов полагает, 
что формат чемпионатов мира нуждается в изменениях. 
"Я вообще не видел ни одной игры чемпионата мира - 2018! Это какое-то 
безумное зрелище, на которое мои глазки не хотят смотреть. Да, у шведов 
было очень много игроков из НХЛ. Но когда просматривал спортивные новости 
и видел результаты 7:0, 8:0, 13:1, то думал: "Ёлки-палки, за что такое?". Уже и 
Южная Кореи играет на чемпионате мира. Кого там теперь только нет... 
Мировое первенство превратили в безобразие. Оставьте восемь, ну максимум 
десять команд, и будет здорово. Куда они растягивают этот турнир, делая его 
настолько неинтересным? Что вот аутсайдеры делают? Есть дивизион B, пусть 
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там и играют. Зачем настолько понижать статус чемпионата мира? Понимаю, 
что все дело в деньгах. Но сколько можно... Смотреть не хочется", - сказал 
Брызгалов в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дарье 
Тубольцевой.  
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